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И вновь продолжается бой… за деревья
В Орле продолжается борьба за зеле-

ные насаждения. С одной стороны вы-
ступает орловская мэрия, проводящая 
кампанию массовой вырубки и варвар-
ской опиловки деревьев в областном цен-
тре, с другой – горожане и прокуратура. 
На днях надзорное ведомство сообщило, 
что прокурорам удалось спасти от унич-
тожения две сотни деревьев на улице 
Салтыкова-Щедрина.

«Орловская природоохранная межрай-
онная прокуратура защитила от сноса бо-
лее 200 деревьев, произрастающих на ул. 
Салтыкова-Щедрина в г. Орле, - говорит-
ся в официальном пресс-релизе, опубли-
кованном на сайте прокуратуры Орлов-
ской области. 

- В целях сохранения и развития зелено-
го фонда города Орла Орловская природо-
охранная межрайонная прокуратура про-
вела проверку соблюдения законодатель-
ства при планировании сноса зеленых на-
саждений по ул. Салтыкова-Щедрина в г. 
Орле.           

Так, администрацией г. Орла было вы-
дано 34 разрешения на снос 227 деревьев, 
произрастающих на ул. Салтыкова-Ще-
дрина в г. Орле. В обоснование сноса ука-
зывалось, что зеленые насаждения произ-
растают, по мнению администрации горо-
да, с нарушением требований действую-
щих норм в сфере градостроительства. 

Для проверки законности выданных 
разрешений прокуратурой организовано 
обследование зеленых насаждений, отве-
денных к сносу, с выездом на место.

Установлено, что первоначальное 

обследование зеленых насаждений Комис-
сией по зеленым насаждениям при терри-
ториальном управлении по Советскому 
району администрации города проведено 
неполно, аварийное состояние деревьев 
достоверно не подтверждено. В результа-
те проверки выводы Комиссии признаны 
необоснованными.

Позиция надзорного ведомства под-
тверждена ранее вынесенным Первым 

кассационным судом общей юрисдикции 
определением об оставлении в законной 
силе апелляционного определения Орлов-
ского областного суда, которым удовлетво-
рен иск природоохранного межрайонного 
прокурора о признании незаконными раз-
решений на снос зеленых насаждений по 
ул. Пионерской г. Орла.

В целях пресечения незаконно-
го сноса зеленых насаждений по ул. 

Салтыкова-Щедрина Орловской природо-
охранной межрайонной прокуратурой в 
адрес мэра г. Орла внесено представление.

После рассмотрения акта прокурорско-
го реагирования администрацией г. Орла 
ранее выданные разрешения на снос дере-
вьев аннулированы.          

Проверка законности выдачи разреше-
ний на снос зелёных насаждений в г. Орле 
продолжается», - сообщила прокуратура.

Хочется надеяться, что проверка кос-
нется и разрешения на снос более 300 де-
ревьев на улице Комсомольской, которую 
чиновники администрации «в рамках ре-
монта» собрались едва ли не полностью 
оголить – как раз в преддверии жаркого 
летнего времени. Надеемся также, что без 
внимания надзорного ведомства не оста-
нется и практика так называемого крони-
рования деревьев, которое, как разъясня-
ют в мэрии, проводится, разумеется, во 
имя и на благо – и деревьев, и людей. На 
самом же деле варварская обрезка дере-
вьев, когда крону обрезают не на 30%, как 
это положено, а на все 50, а то и полностью, 
оставляя голые стволы, приводит к уродо-
ванию улиц и скверов Орла, а порой и к ги-
бели деревьев. Так, в прошлом году беспо-
щадным образом кронировали деревья на 
улице Ленина. Жуткую процедуру пере-
жили не все – ряд лип, которые относятся 
к ценным породам деревьев, погибли. От-
ветит ли кто-нибудь за нанесенный горо-
ду ущерб? Кто его компенсирует? И нако-
нец, кто восстановит погибшие деревья (а 
таких, уверены, будет немало)? Ответов на 
эти вопросы пока нет, но надеемся, что и их 
прокуратура когда-нибудь найдет…

Кромская Црб: всё хорошо только в отчетах Клычкова
Депутат Виталий Рыбаков в 

очередной раз обратил внима-
ние общественности на срыв 
сроков ремонта Кромской цен-
тральной районной больницы. 
Работы в ЦРБ ведутся в рам-
ках нацпроекта «Здравоохране-
ние», тем не менее их качество 
и организация вызывают боль-
шие вопросы. Ранее депутат не-
однократно заявлял, что несо-
блюдение графика работ сказы-
вается на простых гражданах, 
которые лишены возможности 
проходить обследование и ле-
чение с использованием совре-
менного высокотехнологично-
го оборудования. В ближайшее 
время он намерен инициировать 
рассмотрение этих вопросов на 
профильном комитете облсове-
та с приглашением сотрудников 
прокуратуры.

Виталий Рыбаков побывал на 
объекте и дал оценку качеству 
ремонтных работ, записав виде-
оролик для своего канала в Ютуб.

«В начале этого года я уже 
посещал Кромскую ЦРБ, кор-
пус которой ремонтируют в 
рамках национального проекта 

«Здравоохранение», - напомнил 
депутат Рыбаков. - Последним, 
уже третьим, сроком сдачи ра-
бот был первый квартал 2023 го-
да, об этом заявляли как чиновни-
ки администрации Клычкова, так 
и сам подрядчик. Но и этот срок 
опять сорван. 

  Осталось менее двух меся-
цев, чтобы завершить ремонт, 
однако, судя по тому, что мы уви-
дели, здесь требуется минимум 
полгода.

Уже почти закончился апрель, 
а работы все еще продолжаются, 

но, надо отметить, за эти два ме-
сяца строители частично устано-
вили вентиляцию, сделали кры-
шу, смонтировали основу вход-
ной группы и уложили пол на пер-
вом этаже.

К части выполненных работ 
уже сейчас можно предъявить 
претензии. Как я вижу, объем 
работ предстоит еще большой, 
и подрядчик отказался называть 
даже ориентировочно срок сдачи 
объекта. Однако чиновники ад-
министрации, впрочем, как и сам 
Клычков, продолжают уверять, 

что проблем на объектах нацио-
нальных проектов нет.  При этом 
в районной больнице простаи-
вает закупленное высокотехно-
логичное оборудование, которое 
уже давно могло бы приносить 
реальную пользу жителям Кром-
ского района. Это оборудование 
было поставлено в Кромскую 
больницу еще осенью 2022 года.

В связи с неоднократным сры-
вом сроков на объектах нацио-
нальных проектов я буду иниции-
ровать рассмотрение этих вопро-
сов на комитете по строительству 

областного совета в мае с пригла-
шением сотрудников региональ-
ной прокуратуры».

Видеоролики смотрите  
на странице 
Виталия РыбакоВа 
Вконтакте и на канале Ютуб. 
QR-коды для входа:
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Кто создает орловсКий 
мусорный Коллапс?

На прошлой неделе руководитель ор-
ловского мусоросортировочного пред-
приятия – АО «ЭкоСити» Юрий Пара-
хин заявил о приостановке его работы. 
В понедельник «ЭкоСити» прекратило 
принимать мусор, у ворот завода скопи-
лась очередь из мусоровозов. Таким об-
разом, в Орловской области начался оче-
редной виток «мусорного кризиса», кото-
рый, скорее всего, завершится мусорным 
коллапсом. Если, конечно, областные чи-
новники, этот самый кризис и породив-
шие, не примут экстренных мер и не ис-
правят ситуацию. А в этом есть большие 
сомнения…

21 апреля директор завода «ЭкоСи-
ти» Юрий Парахин опубликовал в соци-
альных сетях видеообращение, в котором 
объявил о приостановке работы предпри-
ятия, рассказал о его причинах и извинил-
ся перед жителями Орловской области:

- В сообщениях СМИ появилась инфор-
мация, что АО «ЭкоСити» приостанавли-
вает свою деятельность. Я как директор 
подтверждаю, что предприятие находит-
ся на грани остановки. Показатели пред-
приятия АО «ЭкоСити» по сортировке от-
ходов в последние годы являлись лучшими 
по Российской Федерации и превышали 
показатели государственной программы и 
постановления правительства Орловской 
области в шесть раз, - заявил Юрий Пара-
хин в своем видеообращении. – Дости-
жения нашего предприятия сделали Ор-
ловскую область лидером по обработке 
отходов в Российской Федерации. Также 
предприятие неоднократно было отмече-
но на федеральном уровне. В настоящий 
момент АО «ЭкоСити» имеет собствен-
ную техническую базу, которая позволяет 
не только реализовывать задачи, постав-
ленные президентом и правительством, 
но и перевыполнять их. Предприятие обе-
спечивает 210 рабочих мест, имеется бес-
платное общежитие и столовая для работ-
ников вахтовым методом. Сейчас мы бу-
дем вынуждены остановить технологиче-
ский процесс и уволить персонал.

В конце 2022 года администрация Ор-
ловской области утвердила новые тарифы 
для участников схемы обращения с отхо-
дами, то есть те цены, по которым возят, 
сортируют и захоранивают отходы, при 
этом убрав значительную часть расхо-
дов на сортировку коммунальных отхо-
дов. Одновременно стоимость транспор-
тирования хвостовой части (то есть остат-
ков сортировки) на полигон захоронения 
выросла почти в два раза. То есть регио-
нальная администрация создала условия, 
при которых возить и захоранивать стало 
еще выгоднее, а сортировать отходы ста-
ло убыточным. Это и привело к проблемам 
на нашем предприятии. 

Об искусственно созданной пробле-
ме АО «ЭкоСити» заблаговременно изве-
стило департамент ЖКХ и регионального 
оператора. Неоднократные попытки до-
говориться о выходе из создавшегося по-
ложения с чиновниками администрации 
Клычкова ни к чему не привели. По моему 
мнению, их политика в ближайшее время 
приведет к полному коллапсу рынка обра-
щения с отходами и как следствие – к со-
циальному напряжению. В чьих интере-
сах работают чиновники, мне непонятно. 
Сам же губернатор, по моему мнению, са-
моустранился от решения вопросов, свя-
занных с темой ТКО в Орловской области.

Все эти факты были мной изложены на 
встрече с прокурором Орловской области 
Алексеем Николаевичем Тимошиным, - 
сообщил Юрий Парахин. – Я приношу 
свои извинения жителям Орловской об-
ласти, которых, конечно же, коснется эта 
проблема. Наше предприятие никогда не 
подводило Орловщину, и мы будем до по-
следнего выполнять взятые на себя обяза-
тельства. Но поддерживать работу пред-
приятия при действующих для нас ценах, 
утвержденных администрацией Орлов-
ской области, просто не представляется 
возможным, - заявил Парахин. 

П о в т о р и м ,  о б р а щ е н и е  б ы л о 

опубликовано 21 апреля, а 24 апреля ор-
ловский экоактивист Александр Солда-
тенков на своей странице ВКонтакте опу-
бликовал видеокадры, сделанные на ули-
це Итальянской, где образовалась вну-
шительная очередь из мусоровозов. Как 
выяснилось, в этот день сортировочный 
комплекс «ЭкоСити» приостановил при-
ем отходов. 

Всего в очереди, по подсчетам Солда-
тенкова, скопилось 36 машин.

- Говорят, что стоят с утра, с полдевя-
того, - пояснил Александр Солдатенков, 
- завод закрыт, никуда не пускают. Ку-
да это все повезут, никто не знает. Ждем 
решения от администрации региона, что 
они будут делать… Мы знаем, что недав-
но руководителем департамента ЖКХ 
Шайкиным был подписан приказ, что, ес-
ли завод «ЭкоСити» остановится, потоки 
будут направлены на «Экоград» или на-
прямую, без сортировки, нарушая все за-
коны, сразу на полигон в Мценск. Так что 
смотрим за развитием событий, - сообщил 
Солдатенков.

Тем временем город Мценск продолжа-
ет бороться за право амчан на благоприят-
ную окружающую среду. 

На днях мценские депутаты, обще-
ственники, почетные граждане обнаро-
довали текст обращения к губернатору 
Клычкову, в котором выразили категори-
ческое несогласие с планами областных 
властей открыть в непосредственной бли-
зости от города и от существующей город-
ской свалки новый полигон для размеще-
ния ТКО площадью 20 гектаров.

«На прошлой неделе во Дворце культу-
ры прошли открытые слушания по вопро-
сам неудовлетворительной эксплуатации 
и закрытия существующих мусорных по-
лигонов ООО «Экостройсервис», а также 
исключения из территориальной схемы 
нового мусорного полигона, - рассказал 
один из инициаторов обращения, руко-
водитель фракции СР в Мценском гор-
совете Владимир Селиверстов. - На этих 
открытых слушаниях депутатами Мцен-
ского городского Совета, общественными 
организациями и жителями города Мцен-
ска была дана крайне негативная оцен-
ка деятельности департамента ЖКХ Ор-
ловской области как регулятора прове-
дения мусорной реформы и реализации 
национального проекта «Экология», кото-
рый был провален на территории Орлов-
ской области. Руководителю департамен-
та ЖКХ Шайкину Г. Н. был высказан ка-
тегорический отказ в размещении ещё од-
ного мусорного полигона на 20 га.

По итогам общественного обсуждения 
был сформирован документ, который мы 
направим губернатору Орловской обла-
сти Клычкову Андрею Евгеньевичу. Дан-
ный документ был подписан руководите-
лями фракций «Справедливая Россия - За 
Правду», «Единая Россия», ЛДПР Мцен-
ского горсовета, представителями обще-
ственных организаций –  «Союз женщин 
Мценска», Всероссийской общественной 
организации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, вооружённых сил, Обще-
ственной палаты Мценска, Профсоюза 
работников образования и науки РФ, Об-
щественного экологического совета Ор-
ловской области, почётными гражданами 
г. Мценска.

В итоговом документе мы требуем от 
губернатора Орловской области Клычко-
ва А.Е. внести изменения в территориаль-
ную схему по исключению из нее земель-
ного участка, находящегося в непосред-
ственной близости от города Мценска.

Считаем, что образующиеся отходы 
из города Мценска и Мценского райо-
на можно свободно транспортировать на 

крупные объекты сортировки и обработ-
ки через мусороперегрузочные станции в 
Орловский район, без создания в городе 
Мценске и Мценском районе нового по-
лигона и объекта сортировки и обработ-
ки, тем самым уменьшив угрозу экологии 
города и района».

Авторы документа также требуют:
- принять меры по рекультивации и 

немедленному закрытию уже существу-
ющего переполненного полигона ООО 
«Экостройсервис»;

- расторгнуть договор с ООО «Эко-
стройсервис» как с недобросовестным 
участником, эксплуатирующим полигон;

- доверить муниципалитету г. Мценска 
провести процедуру по отбору организа-
ции для проведения рекультивации поли-
гонов в рамках проекта «Чистая страна»;

- привести окрестности г. Мценска и 
Мценского района, находящегося в непо-
средственной близости от мусорных по-
лигонов, в надлежащее состояние.

Как мы понимаем, требования вполне 
разумные и… невыполнимые для Клыч-
кова и его подчиненных. Если немедлен-
но закрыть мценский полигон, как того 
требуют местные жители, мусор попро-
сту некуда будет везти – кроме Ливен-
ского полигона (тоже заполненного уже 
почти под завязку), других в Орловской 
области пока нет. К тому же, если учесть 
остановку «ЭкоСити», количество мусора 
может вырасти чуть ли не вдвое (посколь-
ку предприятие отправляло на перера-
ботку порядка 60% от общего объема от-
ходов, теперь их будут вынуждены «хоро-
нить» несортированными). Если неотсо-
ртированный мусор повезут на мценскую 
свалку, то она выработает свой ресурс не 
к концу лета, как заявлялось ранее, а го-
раздо быстрее. И что тогда? Открывать 
новый полигон на Итальянской – фор-
мально в Орловском округе, а фактиче-
ски в двух шагах от городского микрорай-
она Лужки? А тогда товарища Клычкова в 
преддверии губернаторских выборов мо-
гут ждать очень неприятные сюрпризы от 
жителей Лужков, которые, как и жители 
Мценска, категорически не желают ды-
шать мусорными испарениями. Если про-
должать возить в Мценск – неважно, на 
старый полигон или на новый, такие же 
сюрпризы могут возникнуть и там. В Лив-
ны? Перевозчикам это выйдет в копеечку 
– вряд ли они согласятся…

Не возить вообще? Невозможно – 
народ точно не одобрит (это еще мягко 
сказано). Словом, куда ни кинь – везде 
клин, или тот самый мусорный коллапс, о 
котором с начала года трубят орловские 
и мценские депутаты, общественность и 
СМИ, а губернатор Клычков старается 
его не замечать. Только если сейчас этот 
коллапс еще в начале, то при таком раз-
витии событий через пару-тройку меся-
цев он может достичь своей кульминации 
– и мало не покажется никому: ни жите-
лям Орловской области, ни губернатору 
Клычкову. Есть ли выход из создавшейся 
ситуации? Разумеется. 

Свои механизмы решения острейшей 
проблемы, например, готово предложить 
руководство «ЭкоСити», которое объя-
вило о проведении экологической пресс-
конференции, на которую пригласили не 
только журналистов, но и депутатов, пред-
ставителей общественности, контролиру-
ющих и правоохранительных органов, а 
также жителей области, которым инте-
ресны вопросы реализации «мусорной 
реформы» в Орловской области. Конфе-
ренция состоится 27 апреля, и журнали-
сты «ОС» обязательно примут в ней уча-
стие и проинформируют своих читателей. 

Когда верстался номер:
Как сообщил 25 апреля портал «Орел-

Град», вопрос остановки работы «ЭкоСи-
ти» расматривали депутаты на состояв-
шейся в этот день сессии облсовета. «По 
словам директора предприятия «ЭкоСи-
ти» Юрия Парахина, из строя вышло обо-
рудование. Восстановление займет 7-10 
дней. Он также отметил, что сортиров-
ка балансирует на грани банкротства. 
Согласно действующему тарифу, обра-
ботка одной тонны ТКО обходится в 803 
рубля, однако реально это стоит 1250 ру-
блей. Разницу ранее компенсировали за 
счет вторичного сырья. Однако сейчас це-
ны на него обвалились…» При этом, как за-
верил руководитель департамента ЖКХ 
Григорий Шайкин, мусоровозы перенапра-
вили на сортировку на предприятие «Эко-
Град», и 25 апреля никаких очередей уже 
не было. 

«Спикер облсовета Леонид Музалев-
ский предположил, что территориальная 
схема обращения с отходами в Орловской 
области не совершенна. По его мнению, 
нужно больше полигонов и предприятий 
переработки. Сергей Потемкин отметил, 
что с чистой прибылью в 2,1 млн рублей, 
которая есть у «ЭкоСити» по итогам 
2022 года, о развитии не может быть и 
речи. По мнению многих депутатов, нуж-
но пересмотреть тариф в сторону уве-
личения выплат именно сортировке. В на-
стоящих условиях выгодно лишь «возить и 
хоронить», - пишет «ОрелГрад».

Комментирует депутат Орлов-
ского облсовета, руководитель 
фракции «Справедливая Россия – 
За правду» Руслан ПЕРЕлыгиН:

- Самое крупное мусоросортировоч-
ное предприятие «ЭкоСити» находится на 
грани остановки. Об этом заявил его ру-
ководитель Юрий Алексеевич Парахин. 
Усилиями руковод-
ства Орловской об-
ласти фактически 
созданы условия, 
когда сортировать 
ТБО (твердые быто-
вые отходы) стано-
вится убыточно! Та-
кого нет нигде!

Все регионы на-
шей страны активно 
внедряют и совер-
шенствуют систему 
сортировки, стара-
ются сделать её более 
глубокой для сокра-
щения объемов за-
хоронения так называемых хвостов. Это 
правильный, современный и разумный 
путь обращения с ТБО.

Чем больше сортируют мусора и да-
ют ему вторую жизнь, тем меньше отхо-
дов захоранивают, а значит, больше поль-
зы для экологии. В этом главный смысл 
реформы.

Только не в Орловской области. В на-
шем регионе позиция губернатора-ком-
муниста Андрея Клычкова иная! Он ак-
тивно продвигает идею открытия новых 
полигонов-свалок, постепенного отка-
за от сортировки ТБО и вторичной пе-
реработки отобранных материалов. Рав-
нодушие и игнорирование ситуации со 
мценским мусорным полигоном сменя-
ется политикой вытеснения добросовест-
ных мусоросортировочных подрядчиков. 
Создается впечатление, что губернатор 
со своим окружением хочет уже в бли-
жайшее время искусственно создать му-
сорный коллапс в Орловской области! 
Клычкова в отставку!

Руслан
ПЕРЕлыгиН
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Красный мост в Орле может оказаться 
настоящим «троянским конем», внутри 
которого таится достаточно серьезная 
угроза. К тому же не исключено, что и са-
му стройку могут «затормозить» на три 
месяца. И если эти две проблемы пока 
гипотетические, то третья беда – более 
чем реальная. Город в ближайшее время 
потеряет из казны почти 200 миллионов 
рублей, которые были украдены преды-
дущим подрядчиком. Шокирующие за-
явления прозвучали в ходе апрельского 
заседания комитета облсовета по градо-
строительству и транспорту. Официаль-
ные пресс-службы выкладывают бравые 
репортажи, как на Красном мосту кипит 
работа и вообще все отлично. А вот при-
шедшие на комитет общественники и на-
ши коллеги-журналисты озвучили не-
сколько неприятных фактов. Неприят-
ных в первую очередь для простых ор-
ловцев. Ведь и двести миллионов могли 
бы потратить на необходимые горожа-
нам проекты, и остановка работ отнюдь 
не обрадует жителей, измученных бес-
конечными пробками и объездами. А уж 
что будет, если сбудутся мрачные про-
гнозы насчет скрытых проблем, даже ду-
мать не хочется. Впрочем, никто из чи-
новников об этом особо и не думает.

ДВИжеНИе ОтКрОют рАНьШе
ОфИцИАльНОй 
прИемКИ ОбъеКтА?
От заказчика о ходе реконструкции 

Красного моста рассказывал начальник 
управления строительства, дорожно-
го хозяйства и благоустройства админи-
страции города Орла Никита Митряев. 
Он отметил, что подрядчику перечислены 
1 миллиард 69 миллионов рублей. Готов-
ность объекта составляет 45%, на объек-
те работает 137 человек, 17 единиц техни-
ки. На сегодняшний день в Орёл достав-
лена первая партия пролётных строений, 
до 30 мая текущего года их поставка будет 
завершена. Срок завершения строитель-
ства на объекте по контракту – 30 ноя-
бря 2023 года. «В целом всё неплохо», – 
резюмировал Никита Митряев и тяжко 
вздохнул. 

Депутаты поинтересовались, почему 
губернатор в СМИ заявляет, что движе-
ние на мосту может быть открыто раньше 
заявленного срока? Никита Митряев от-
метил, что была поставлена задача к 1 ав-
густа открыть автомобильное движение, 
и шансы выполнить ее достаточно боль-
шие. «Единственное, придется пойти по 
примеру моста Дружбы: движение по мо-
сту откроем, а официальная приемка объ-
екта, как и было заявлено, в конце ноября 
пройдет», – отметил Митряев. 

«Вы очень странные вещи говорите! 
Как по мосту, который еще не принят в 
эксплуатацию, организовать движение? 
Как можно по непринятому мосту движе-
ние открывать?» – удивился вице-спи-
кер Михаил Вдовин. 

Депутат Виталий Рыбаков напомнил, 
что мост «Дружба» также приняли по-
сле того, как там открыли движение. 
При этом группа мостовиков выступила 
с письмом, в котором было перечислено 
более десятка существенных недоделок, 
из-за которых мост принимать было кате-
горически нельзя. Всех этих людей уволи-
ли. Приемка моста «Дружба» также про-
шла довольно странно. И единственное, 
для чего была нужна такая спешка – что-
бы фирма господина Подрезова (в конце 
прошлого года он был приговорен к 4,5 го-
да лишения свободы) могла приступить к 
следующему объекту – Красному мосту. 
Вот почему комиссия и спешила принять 
«Дружбу», несмотря на все недоделки. 
Сейчас гидроизоляция моста «Дружба» 
течет. «В прокуратуру передано видео, на 
котором рабочие перечисляют, какие на-
рушения они допускали по приказу ру-
ководства – это и недостаточно частая 
укладка арматуры, и непрогрев бетона в 
мороз. Но до сих пор нет ответа – какие 

действия следователи предпринимают по 
этому поводу. По Красному мосту очень 
высока вероятность, что приемка в спеш-
ном порядке может привести к подобным 
последствиям», – предупредил депутат.

Минус двести миллионов
Затем на трибуну пригласили главного 

редактора информагентства «Инфо-Си-
ти» Ирину Крахмалеву. Она давно и под-
робно освещает все проблемы, связанные 
с мостами, и ряд фактов, на которые она 
обратила внимание, ранее на совещани-
ях не озвучивался. Например, этапность 
работ. В проекте, который был ранее опу-
бликован, предполагается, что Красный 
мост будут доделывать и после заявлен-
ной даты окончания работ – то есть до 
24 января 2024 года. 

Также Ирина Крахмалева обратила 
внимание, что недавно закончилось рас-
смотрение трех арбитражных дел по по-
воду Красного моста. Орел проиграл в 
споре антимонопольной службе. «Вы счи-
таете контракт, который сейчас испол-
няется, легитимным. Но торги по выбору 
подрядчика были с нарушениями. Я даже 
могу привести формулировку суда. Она 
очень интересная: «Проверив на соответ-
ствие ФЗ-44 «О контрактной системе…», 
администрации отказано в удовлетворе-
нии заявления». Администрация города 
Орла не соглашалась, что они нарушили 
31-ю статью федерального закона, а ФАС 
посчитала, что закон нарушен, и суд это 
признал – нарушение есть. Была апелля-
ция по двум спорам, и в обоих случаях ад-
министрация Орла проиграла. Не знаю, 
будут ли они подавать апелляцию по тре-
тьему делу, но перспектива, если честно, 
неважная. Кроме московских судов, нуж-
но иметь в виду, что в Белгороде идут су-
ды по контракту с предыдущим подрядчи-
ком на этом мосту. Напомню суть: Евге-
ний Подрезов, который руководил «Рем-
спецмостом», сейчас сидит. Но вопросы 
не закончились. Например, банк-гарант 
требует признать контракт ничтожным 
и вернуть выплаченную гарантию. А там 
без малого 200 миллионов рублей!» – на-
помнила Ирина Крахмалева. 

КтО ВИДел прОеКт?
«Следующий момент. Недавно был 

горсовет, и там утверждали, что яко-
бы опора центральная будет сохранена. 
Прошла историко-культурная эксперти-
за. Но никто не говорит об усилении бы-
ка русловой опоры и береговых опор мо-
ста. Сейчас на мост будет совершенно 
другая нагрузка. Во-первых, само пролет-
ное строение будет намного тяжелее. Во-
вторых, нагрузка рассчитывается в дей-
ствующих, текущих реалиях. Они в стра-
не сейчас другие. Мост нужен прочный. 
Без усиления опор новая нагрузка может 
не пойти. Кто ответит, если вдруг мост не 
выдержит нагрузку, когда по нему откро-
ют движение? В проекте было прописа-
но, что разбирается тело опоры, усилива-
ется фундамент, основание и возводится 
новое тело. Вы работали только с оголов-
ком – отбили старое, сделали сейчас из 

арматуры новой оголовок», – продолжи-
ла перечислять проблемы Ирина.

Также она выразила огромное сожале-
ние, что нет возможности послушать на 
комитете «остальных фигурантов». «На-
зовем их пока фигурантами. У нас была 
группа компаний «Стройэксперт», питер-
ские, которые делали проект. Оказалось, 
что проект некачественный.  Потом по-
явился кировский «Дорпроект». Что эта 
организация делала? Кто им платил? Я не 
знаю и не уверена, знает ли кто-нибудь из 
присутствующих. Потом появилась груп-
па строительных компаний «Мост». Поя-
вилось НИИ «Мосты и гидротехнические 
сооружения». Появилась «Парковая ре-
ставрация». Что все эти компании дела-
ют на нашем мосту за наши деньги?» – 
задалась риторическим вопросом Ирина 
Крахмалева. Никто в зале не смог или не 
захотел ей ответить. «Всех «фигурантов» 
и их роль в происходящем нужно устано-
вить сейчас. Потому что получается, что 
по факту Красный мост сейчас – это са-
мострой. Нет ни проектных решений, ни 
технических решений. Кто видел проект? 
Кто видел, какие технические решения 
там откорректированы?» – кидала во-
просы в тишину зала наша коллега.

Еще один момент, о котором почему-
то не говорят на совещаниях, но на кото-
ром заострила внимание Ирина, – это 
сумма вторых торгов по мосту. При по-
вторном аукционе не был произведен 
перерасчет и не уменьшена сумма кон-
тракта на тот объем работ, который все 
же успел выполнить предыдущий под-
рядчик. А там минимум сто миллионов! 
По мнению Ирины, на этом объекте ра-
боты СК и прокуратуре еще выше голо-
вы. К тому же мост – это стратегиче-
ский объект, о чем нельзя забывать в ус-
ловиях СВО.

трИ ГлОбАльНые прОблемы
Добавил малоприятных деталей в про-

исходящее на Красном мосту и Николай 
Костомаров. Он работает в фонде капре-
монта, но имеет 10-летний опыт приемки 
и сопровождения строительства мостов. 
Сейчас он сотрудничает с общественной 
организацией «Дорога-450». Он отметил, 
что на мосту три глобальных риска. Мост 
будет построен. Но с большой долей ве-
роятности там сразу же наставят знаков, 
ограничивающих скорость и грузоподъ-
емность машин, которые будут ездить 
по новому объекту. Придется также вво-
дить ограничения на число людей, кото-
рые выходят на мост во время массовых 
мероприятий (например, запуски фейер-
верков на 9 мая и 5 августа, когда мост об-
леплен жителями, как виноград осенью 
усыпан ягодами). Архитектурные реше-
ния по дополнительным консолям всту-
пили в противоречие с архитектурным 
обликом моста, поэтому колонны теперь 
придется облицовывать. Иначе они не 
вписываются в общий облик моста, – по-
яснил специалист. 

«Но самые большие вопросы – по 
центральной опоре. Не армированное 

ничем основание, фундамент колонны 
не имеет самого главного – попереч-
ного армирования, которое сдержива-
ет образование трещин. За счет того, 
что мост стал шире и разнос консолей 
больше, существенно возросли перека-
шивающие силы (которые перемещают 
нагрузку, когда по мосту проезжают тя-
желые автомобили). От перекашиваю-
щих сил будет зависеть, пойдут ли вер-
тикальные трещины по колонне и по ее 
фундаменту. 

Когда был установлен шпунт для ра-
боты с облицовкой нижней части фунда-
мента, рабочие не дошли до самого осно-
вания. Была сделана некая серединка, что 
улучшило состояние известняка. Но тре-
щины могут быть и ниже и выше», – про-
должал Николай Костомаров.

«Следующий – технологический 
риск. Появление конструкций на мосту 
указывает, что чеховский завод металло-
конструкций переработал техническую 
документацию. Мостовые балки изна-
чально должны были поставляться цели-
ком. Но балки разделили на две продоль-
ные половинки. Таким образом, завод 
вписал изготовление балок в свою тех-
нологическую схему. Этот завод всегда 
занимался изготовлением вспомогатель-
ных конструкций. Чтобы поместить це-
ликом балку в кантователь и варить ее 
сварочным аппаратом – на это завод не 
рассчитан. Там нет такого диаметра кан-
тователей, чтобы над ними еще и кран хо-
дил мостовой. Завод избавился от лишней 
оснастки и выпустил полуфабрикаты. А 
это значит, что на мосту появятся лишние 
стыки. Трудоемкость возрастет. А чтобы 
подготовить к этим стыкам поверхности 
металлических конструкций (так называ-
емых фрикционных соединений), необ-
ходимо будет устроить в большом объе-
ме пескоструйные работы. Которые Сан-
ПиНом с середины 90-х годов в городах 
запрещены. Эту работу придется делать 
под колпаками (специальными сооруже-
ниями) и использовать специальные си-
стемы удаления пыли. Потому что, если 
пыль пойдет на пешеходный мост или на 
дома в Железнодорожном районе, тут же 
последуют жалобы жителей. А что такое 
жалобы? Полномочия Роспотребнадзора 
в этом случае сразу предполагают прио-
становку работ на срок до 90 суток. Если 
подрядчик сейчас не проявит дальновид-
ность и эти системы для удаления пыли, 
кроме компрессоров и шатров, не при-
менит, то мы получим от населения не-
предполагаемый повод к приостановке 
работы на мосту», – рассказал Николай 
Костомаров.

«И третий риск – это, конечно, инве-
стиционный. Из-за того что настоящие 
знатоки документооборота по мосту – 
они в едином муниципальном заказчике 
сейчас. В итоге, если даже собрать всех, 
кто раньше был в УКСе, вряд ли кто смо-
жет оперативно ответить, а какая же пе-
реписка идет по поводу появления всех 
тех организаций, которые только что 
перечислила Ирина? Кто из должност-
ных лиц подписывал этим организациям 
какие-то обязанности, кто составлял тех-
ническое задание? Часть людей, которые 
в этом участвовали, уже сами под уголов-
ным преследованием. А задним числом с 
таких людей никто не заставит подписи 
взять! Поэтому риск к тому времени, ког-
да должны появляться реальные процен-
товки, может перейти в 2024 год. Я бы по-
советовал комитету запросить переписку 
со всеми перечисленными организация-
ми – научными, околонаучными и про-
чими.  Причем переписку в обе стороны 
– что им писали, и что они отвечали», 
– завершил свое выступление Николай 
Костомаров. 

Депутаты согласились с этим предло-
жением – документы будут запраши-
вать. Так что в скором времени тема по-
лучит продолжение.

Сергей МИЛЯХИН 

Красный мост может стать троянсКим Конем?
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Виталий 
РЫБАКОВ

Парахин оПять не виноват?
Красный мост, о котором идет речь в 

материале нашего корреспондента на 
предыдущей странице, как мы понима-
ем, планируют запускать в эксплуата-
цию по той же схеме, что в свое время 
и мост «Дружба». Напомним, движение 
по мосту «Дружба» открыли в августе 
2020 года, на тот момент официальной 
приемки работ еще не было. Состоялась 
она лишь через полгода – в декабре. При 
этом проходила под покровом тайны. Во-
первых, городские власти до последне-
го скрывали дату приемки, состав прие-
мочной комиссии, и самое главное, пред-
седатель этой комиссии – мэр Орла Па-
рахин – так и не мог внятно ответить на 
вопрос, а выезжал ли он на мост, чтобы 
принять работы, и когда, собственно, это 
было. Закончилась эта история тем, что 
тогдашний прокурор области Владислав 
Малкин поручил организовать провер-
ку процесса приемки в эксплуатацию 
моста «Дружба». Поводом стали публи-
кации орловских СМИ о возможных на-
рушениях законодательства в ходе при-
емки. И такие нарушения в ходе проку-
рорской проверки действительно были 
выявлены. Об этом уже в апреле 2023 го-
да депутату облсовета Виталию Рыбако-
ву сообщил заместитель прокурора об-
ласти Сергей Панкратов в ответ на обра-
щение депутата в прокуратуру. 

Итак, цитируем ответ заместителя 
прокурора Орловской области Сергея 
Панкратова депутату Орловского об-
ластного совета Виталию Рыбакову:

«Уважаемый Виталий Анатольевич!
В прокуратуре области рассмотрено 

Ваше обращение по вопросу хищения 
бюджетных денежных средств, выде-
ленных при проведении ремонта моста 
«Дружба» в г. Орле, о недостатках при 
его строительстве и другим вопросам.

По результатам ранее проведенной 
прокуратурой Заводского района г. Орла 
проверки установлено, что на основании 
постановления администрации г. Орла 
от 27.08.2019 № 3626 функции заказчика 
по объекту: «Капитальный ремонт моста 
«Дружба» через реку Ока в черте г. Ор-
ла» были возложены на МКУ «Управле-
ние капитального строительства г. Орла» 
(далее - МКУ «УКС г. Орла»).

По завершении работ выдан техни-
ческий паспорт моста «Дружба» через 
р. Ока в черте г. Орла, изготовленный и 
утвержденный 30.11.2020 специализи-
рованной организацией - ООО «Центр 
Дорпроект», из которого следует, что в 
соответствии с ОДМ 218.3.014-2011 тех-
ническое состояние моста «Дружба» 
оценивается как хорошее», - констати-
рует зампрокурора, а далее отмечает:

«Вместе с тем в ходе проведенной в 
марте 2021 года прокуратурой Завод-
ского района г. Орла проверки совмест-
но со специалистами ФГБУ «Росдортех-
нология» выявлены нарушения требова-
ний законодательства при производстве 
работ по капитальному ремонту моста 
«Дружба», а также его приемки.

С целью устранения выявленных на-
рушений 12.03.2021 прокуратурой За-
водского района г. Орла мэру г. Орла 
внесено представление, по результатам 
рассмотрения которого приняты меры к 
устранению нарушений   закона, МКУ 
«УКС г.Орла» с ООО «Ремспецмост» 
проведена претензионная работа, по ре-
зультатам которой ООО «Ремспецмост» 
в рамках гарантийных обязательств в 
полном объеме от коррозии зачище-
но и обработано грунтовкой перильное 
ограждение, повторно осуществлена его 
покраска; в деформационных швах вы-
полнено восстановление наполнителя и 
конструкции шва.

Кроме того, в ходе проведенной в сен-
тябре 2022 года прокуратурой Заводско-
го района г. Орла проверки совместно со 

специалистами МКУ  «ОМЗ» г. Орла, КУ 
ОО «Орелгосзаказчик», Управления го-
сударственного строительного надзора 
Департамента контрольной и надзорной 
деятельности Орловской области, ООО 
«УПМК-22» осуществлен осмотр моста 
«Дружба» на  предмет его технического 
состояния, в ходе которого выявлены не-
достатки в виде повреждений окрашен-
ного слоя ограждений и деформацион-
ных швов мостового сооружения, следов 
протечек по всей длине деформацион-
ных швов на ригелях (опорах) мостово-
го сооружения, нарушений герметиза-
ции снизу на сопряжении переходных 
плит крайней опоры.

Вместе с тем специалистами сде-
лан вывод, что выявленные недостат-
ки не влияли на несущие конструкции 
мостового сооружения, а также на об-
щую безопасность использования мо-
стового сооружения», - сообщает Сер-
гей Панкратов.

А  д а л ь ш е  н а ч и н а е т с я  с а м о е 
интересное.

«В связи с несвоевременным приня-
тием администрацией г. Орла мер по 
устранению недостатков прокуратурой 
Заводского района г. Орла 16.09.2022 мэ-
ру г. Орла внесено представление, по ре-
зультатам рассмотрения которого МКУ 
«ОМЗ г. Орла» разработаны локаль-
ные сметные расчеты для проведения 
ремонтных работ на мосту «Дружба», 
по которым после утверждения Орлов-
ским городским Советом народных де-
путатов и выделении дополнительно-
го финансирования будут проведены 
ремонтные работы указанного моста» 
(здесь, ранее и далее выделено нами. – 
Прим. ред.).

То есть ремонтировать мост «Дружба», 
принятый в эксплуатацию комиссией во 
главе с мэром Орла Парахиным, плани-
руется за бюджетный счет. Между тем, 
как писала «Орловская среда» в январе 
2021 года, на заседании профильного ко-
митета горсовета тогдашний заместитель 
руководителя УКС города Орла Дмитрий 
Кузнецов (впоследствии ставший фигу-
рантом уголовного дела и отстраненный 
судом от должности) сообщил депутатам, 
что, во-первых, на момент приемки у чле-
нов комиссии никаких замечаний не бы-
ло, а во-вторых, что гарантия на выпол-
ненные работы составляет от четырех до 
восьми лет – в зависимости от элементов 
моста. Правда, какой банк выступил га-
рантом и в каком объеме было заложено 
гарантийное обеспечение, Кузнецов по-
яснить не смог. Тем не менее факт оста-
ется фактом: на сегодняшний день гаран-
тийный срок еще не закончен. Тогда по-
чему ремонтировать мост планируют за 
счет бюджета?

Но и это еще не все. Как далее сообща-
ет заместитель прокурора депутату Ры-
бакову, «следователем отдела по рассле-
дованию ОВД СУ СК России по Орлов-
ской области проведена процессуальная 

проверка ненадлежащего исполнения 
своих должностных обязанностей лица-
ми, входящими в состав приемочной ко-
миссии объекта: «Капитальный ремонт 
моста «Дружба» через р. Ока в черте г. Ор-
ла» (КРСП № 144пр-2021), к которой при-
общены Ваши обращения с приложени-
ем видеоматериалов, поступившие в адрес 
СУ СК России по Орловской области, по 
результатам которой принято процессу-
альное решение об отказе в возбуждении 
уголовного дела в связи с отсутствием со-
става преступлений, предусмотренных ч. 
1 ст. 285, ч. 1 ст. 293 УК РФ». 

Данное процессуальное решение 
3.04.2023 отменено руководителем след-
ственного органа, проводится дополни-
тельная проверка. Следственному орга-
ну даны конкретные указания об опро-
се работников, осуществлявших ре-
монт моста «Дружба», осведомленных 
о нарушениях строительных норм, а 
также осмотре представленных Вами 
видеоматериалов.

По факту нарушений уголовно-про-
цессуального законодательства прокура-
турой области руководителю СУ СК Рос-
сии по Орловской области внесено пред-
ставление, о результатах рассмотрения 
которого Вам будет сообщено дополни-
тельно прокуратурой области.

Ход и результаты дополнительной 
процессуальной проверки находятся на 
контроле в прокуратуре области», - ин-
формирует Виталия Рыбакова Сергей 
Панкратов.

Сообщение об отказе в возбуждении 
уголовного дела в отношении членов при-
емочной комиссии почему-то не удивля-
ет, особенно если учесть, что возглавлял 
эту комиссию мэр Парахин, в отношении 
которого СУ СК и так уже расследует уго-
ловное дело (о так называемой «тещиной 
дороге») и проводит проверку по матери-
алам о возможной фальсификации выбо-
ров. И дело, и проверка изрядно затяну-
лись – и непохоже, что следователи со-
бираются как-то форсировать процесс. 
Удивляет другое: как явствует из ответа 
зампрокурора, отказ был вынесен следо-
вателем даже без ознакомления с матери-
алами, которые в Следственное управле-
ние передал Виталий Рыбаков. А это бы-
ли видеозаписи, на которых работники 
организации-подрядчика рассказали де-
путату, как руководство компании дава-
ло им указания проводить строительные 
работы с нарушением технологии, чтобы 
сэкономить деньги. К слову, эти показа-
ния рабочих были опубликованы в СМИ 
и социальных сетях, однако следовате-
ли, видимо, так и не удосужились их изу-
чить. Так что пришлось давать им особые 
указания – об опросе работников и из-
учении видеоматериалов. Надеемся, что 
после прокурорского представления это 
все же будет сделано. Правда, последуют 
ли после этого правильные выводы след-
ствия и возбуждение уголовного дела, не 
уверены…

Комментирует депутат 
Орловского облсовета, 
председатель комитета 
по градостроительной 
деятельности и транспорту 
Виталий РЫБАКОВ:

- Как сообщается в ответе за-
местителя прокурора Орловской 
области С.В. 
Панкратова, 
п е р е д  п р и -
е м к о й  м о -
ста «Дружба» 
ООО «ЦЕНТР 
ДОРПРОЕКТ» 
дало заключе-
ние,  что  со-
стояние моста 
оценивается 
как хорошее 
– на 4 балла. 

Мне непо-
нятно, по ка-
ким показате-
лям и критери-
ям давали такое 
странное заключение? Как можно 
было давать положительные оцен-
ки, если гидроизоляция моста поч-
ти по всей площади нарушена, те-
кут швы?!

После того как прокуратура 
внесла представление в адрес МКУ 
«УКС г. Орла», на мосту никто ни-
чего не устранял и не перекраши-
вал. Я выезжал на мост и видел, что 
муниципальные власти ввели про-
куратуру в заблуждение!

Как комиссия под председатель-
ством Юрия Парахина могла при-
нимать мост «Дружба» без доста-
точных обеспечительных мер? С 
кого сейчас взыскивать ущерб? С 
«РЕМСПЕЦМОСТА»? А где сейчас 
этот «РЕМСПЕЦМОСТ»?

Наряду с этим возникает вполне 
резонный вопрос: что это за комис-
сия пришла к выводу, что перечис-
ленные в актах и обращениях депу-
тата недоделки не влияют на безо-
пасность мостового сооружения? 
На основании чего она сделала та-
кие выводы?

Простая аналогия: разве мож-
но принимать и эксплуатировать 
дом с текущей по всей площади 
крышей?!

Наконец, мне совершенно не-
понятна позиция Следственного 
управления СК России по Орлов-
ской области во главе с П. И. Юди-
ным, которое допускает волокиту 
в расследовании уголовных дел по 
фактам хищений на строительстве 
и ремонте мостов и, как я полагаю, 
непонятное «особое отношение» к  
спецсубъектам из числа чиновни-
ков городской и областной админи-
страций! Я в течение более чем по-
лугода представлял в Следственное 
управление материалы, которые 
требовали незамедлительной про-
верки по вопросу строительства и 
приемки моста «Дружба», но воз и 
ныне там.

Наш президент дал ясно всем 
понять, что неприкасаемых у нас 
нет. Но, видимо, работники След-
ственного управления этого не 
знают, не слышали нашего пре-
зидента В.В. Путина или, может 
быть, считают, что неприкасаемые 
все же есть?
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Пресс-секретаря Орловского областного суда отметили на федеральном уровне

Виртуальный днеВник — этО дОбрОВОльный ВыбОр

20 апреля Судебный департа-
мент при Верховном Суде Рос-
сийской Федерации провел ве-
бинар для пресс-секретарей су-
дов и территориальных управ-
лений Судебного департамента 
по вопросам ведения офици-
альных страниц (сообществ) на 
площадках социальных медиа. 

Орловский областной суд 
на мероприятии представля-
ла пресс-секретарь суда Дина 
Ягупова.

С приветственным словом к 
участникам вебинара обрати-
лись начальник Главного управ-
ления организационно-право-
вого обеспечения деятельности 
судов Судебного департамен-
та при Верховном Суде Россий-
ской Федерации Е.В. Голошумов 
и председатель Комиссии Сове-
та судей Российской Федерации 
по связям с государственными 
органами, общественными орга-
низациями и средствами массо-
вой информации, председатель 
арбитражного суда Северо-Кав-
казского округа В.В. Захаров. 
В частности, Е.В. Голошумов от-
метил, что «тема вебинара вы-
брана не случайно. С каждым 

днем социальные сети становят-
ся все более популярными. Это 
та площадка, которая наравне с 
сайтами позволяет в доступной 
форме преподнести информа-
цию, рассказать о том или ином 
мероприятии, осветить дея-
тельность любой организации». 
С 1 декабря 2022 года вступи-
ли в силу изменения законода-
тельства, обязывающие все го-
сударственные органы, в том 
числе суды, Судебный депар-
тамент и его территориальные 
управления создавать и вести 

свои официальные страницы 
в определенных Правитель-
ством Российской Федерации 
социальных сетях. Это долж-
но обеспечить граждан воз-
можностью получать в понят-
ной и доступной форме полную 
и достоверную информацию 
о деятельности учреждений. 
Следует отметить, что многие 
пресс-службы еще задолго до 
принятия соответствующих из-
менений в законодательство соз-
дали свои страницы в социаль-
ных сетях. К примеру, страница 

Орловского областного суда 
ВКонтакте действует с марта 
прошлого года, а до этого пери-
ода с 2015 года была на другой 
площадке в социальных сетях. 
Спикерами вебинара высту-
пили работники центрально-
го аппарата Судебного депар-
тамента, руководители регио-
нальных объединенных пресс-
служб и пресс-секретари судов. 
Они рассказали коллегам о ком-
плексном подходе к формирова-
нию медиаконтента для социаль-
ных сетей, инструментах продви-
жения страницы (группы) суда 
и об организации работы пресс-
секретарей районных судов.  
В ходе вебинара Е.В. Голошумов 
поблагодарил пресс-секретарей 
за неравнодушное отношение к 
своему делу, активное участие в 
проводимых Судебным департа-
ментом, а также Советом судей 
РФ различных мероприятиях. 
И традиционно отметил рабо-
ту отдельных пресс-секретарей. 
- За высокие результаты в де-
ле организационного обеспе-
чения деятельности федераль-
ных судов общей юрисдикции, 
федеральных арбитражных су-
дов, добросовестное исполнение 

должностных обязанностей 
и личный вклад в укрепление 
органов правосудия Россий-
ской Федерации Почетной гра-
мотой Судебного департамен-
та при Верховном Суде Рос-
сийской Федерации награжде-
на пресс-секретарь Пермского 
краевого суда Мантова Татья-
на Александровна, знаком от-
личия Судебного департамента 
«За усердие» II степени награж-
дена пресс-секретарь Орлов-
ского областного суда Ягупова 
Дина Александровна, медалью 
Судебного департамента при 
Верховном Суде Российской 
Федерации «За отличие» II сте-
пени награждена руководитель 
Объединенной пресс-службы 
судебной системы Тульской об-
ласти и управления Судебно-
го департамента в Тульской об-
ласти Дячук Ольга Витальевна. 
Поздравляем коллег с заслу-
женными наградами и желаем 
новых успехов, - отметил Е.В. 
Голошумов.

По материалам пресс-
службы Судебного депар-
тамента при Верховном 
Суде РФ и пресс-службы 

Орловского областного суда 

Прокуратура Орловской области 
предупредила директоров школ о недо-
пустимости нарушений прав учащихся 
и их родителей (законных представите-
лей) на равные и доступные условия по-
лучения образования, а также информа-
ции об успеваемости детей. 

Поводом для прокурорской провер-
ки послужила публикация «Орловской 
среды-плюс» «Виртуальные дневники: 
школа умывает руки?».

 В ней, в частности, говорилось: «Роди-
тели учеников орловских школ недоволь-
ны «виртуальными» дневниками, кото-
рые, по их словам, пока не несут никакой 
практической пользы и только усложня-
ют жизнь учащимся. Единственным плю-
сом электронного дневника они считают 
«быстрое» появление в нём оценок. «Ор-
ловской среде» уже не раз приходилось 
выслушивать от родителей учеников жа-
лобы на несовершенства системы, кото-
рая часто «виснет», особенно от родите-
лей детей, которые учатся в начальных 
классах и нуждаются в родительской по-
мощи при подготовке домашних заданий. 
На этот раз нам позвонила мама ученика 
начальных классов одного из орловских 
лицеев, которая пожаловалась на нару-
шение прав её ребенка: из-за проблем на 
Госуслугах, к которым она не имеет ни-
какого отношения, её сын будет лишен 
возможности пользоваться электронным 
дневником, а обычные дневники в школе 
давно не приветствуются.

Поводом для возмущения послужило 
сообщение, появившееся в их общем ро-
дительском чате. Родителей уведомили: 
«В связи с тем, что доступ к государствен-
ным информационным системам предо-
ставляется исключительно пользовате-
лям, прошедшим авторизацию с исполь-
зованием Единой системы идентифика-
ции и аутентификации, с 6 марта 2023 
года представителями ОРЦОКО будет 
отключен доступ пользователям (родите-
лям, педагогам, обучающимся) к ИСОУ 
«Виртуальная школа» через логин и па-
роль, сгенерированные администратора-
ми ИСОУ «Виртуальная школа». 

Пару месяцев назад родителям 

учеников в ультимативной форме сооб-
щили, что через привычные пароль и ло-
гин войти в систему они не смогут, и те-
перь, как предполагается, их дети должны 
пользоваться собственными страницами, 
созданными на «родительских» Госуслу-
гах. Однако не всем родителям удалось 
создать «детские» страницы на «своих» 
Госуслугах по не зависящим от них при-
чинам, и администрация школы не могла 
об этом не знать. С другой стороны, ес-
ли ОРЦОКО безапелляционно объявля-
ет о часе икс 6 марта, значит, туда сооб-
щили о «всеобщей готовности»?» (конец 
цитаты).

Прокуроры подошли к ситуации со 
всей ответственностью и провели про-
верку по доводам статьи. Родители уче-
ников смогли, наконец, получить ответы 
на все свои вопросы, и – самое важное: 
прокуратура абсолютно чётко разъясни-
ла, что никто не может обязать учеников 
и их родителей отказаться от дневников 
на бумажных носителях в пользу вирту-
альных. Школа не может лишить ученика 
права быть информированным о домаш-
них заданиях и об оценках, даже если у 
него нет электронного дневника.

Предлагаем родителям учеников ор-
ловских школ набраться терпения и очень 
внимательно ознакомиться с ответом про-
куратуры области: 

«С 1 января 2023 года вступили в си-
лу положения федерального законода-
тельства о введении в системе образова-
ния государственных информационных 
систем. В Орловской области единой ин-
формационной системой для оказания 
государственных и муниципальных ус-
луг в сфере образования в электронной 
форме является информационная систе-
ма образовательных услуг «Виртуальная 
школа», что установлено соответствую-
щим постановлением правительства Ор-
ловской области.

Согласно действующему законода-
тельству доступ заявителей к инфор-
мационным ресурсам информацион-
ных систем органов и организаций пре-
доставляется при условии прохождения 
идентификации, аутентификации и авто-
ризации в федеральной государственной 

информационной системе «Единая систе-
ма идентификации и аутентификации  в 
инфраструктуре, обеспечивающей ин-
формационно-технологическое взаимо-
действие информационных систем, ис-
пользуемых для предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг в элек-
тронной форме».

Как установлено в ходе проверки, в 
2022-2023 учебном году с учетом положе-
ний федерального и регионального за-
конодательства администрации общеоб-
разовательных организаций Орловской 
области, классные руководители прово-
дили разъяснительную работу среди ро-
дителей (законных представителей) уча-
щихся о необходимости регистрации де-
тей на Едином портале государственных 
услуг РФ для предоставления доступа к 
сервису электронных журналов и элек-
тронных дневников учащихся.

Вместе с тем проводимая общеоб-
разовательными организациями рабо-
та не должна была иметь характер при-
нуждения, поскольку действующим за-
конодательством обязанность родите-
ля пройти регистрацию на портале не 
предусмотрена.

Приказом Министерства образования 
и науки РФ от 11.05.2016 №536 «Об ут-
верждении обязанностей режима рабо-
чего времени и времени отдыха педагоги-
ческих и иных работников организаций, 
осуществляющих образовательную дея-
тельность» закреплено право образова-
тельной организации на определение по-
рядка ведения журнала и дневников обу-
чающихся в электронной (либо в бумаж-
ной) форме, устанавливаемого правилами 
внутреннего трудового распорядка.

Родители (законные представители) 
вправе отказаться от получения инфор-
мации о текущей успеваемости учаще-
гося в электронном журнале и ведения 
электронного дневника. Для родителей 
(законных представителей), которые за-
явили о невозможности или нежелании 
использовать доступ к электронным фор-
мам предоставления информации, долж-
но быть обеспечено информирование об-
учающихся, родителей о результатах обу-
чения в формах и в сроки, установленные 

локальным нормативным актом образова-
тельной организации.

Как установлено в ходе проверки, 
уполномоченным органом государствен-
ного контроля (надзора) в сфере образо-
вания на территории Орловской обла-
сти — департаментом образования Ор-
ловской области – в рамках реализации 
контрольно-надзорных мероприятий да-
валась оценка нарушениям, допущенным 
образовательными организациями при 
ведении электронных журналов и элек-
тронных дневников, в том числе в связи 
с несвоевременным проставлением оце-
нок в таковых и заполнением сведений о 
домашнем задании.

По результатам проверок руководи-
телям учреждений образования выданы 
предписания и предостережения.

По итогам проверки в связи с установ-
ленными нарушениями закона в деятель-
ности одного из городских лицеев («Ор-
ловская среда-плюс» не называет лицей, 
но речь идет о конкретном учреждении 
образования, о котором упоминалось в 
материале «Виртуальные дневники: шко-
ла умывает руки?». – Прим. ред.), выра-
зившимися в понуждении родителей (за-
конных представителей) учащихся к ре-
гистрации в единой информационной си-
стеме без разъяснения им возможности 
использования дневников на бумажном 
носителе, а также в несвоевременном за-
полнении домашнего задания в системе, 
прокуратурой Советского района г. Орла 
директору общеобразовательной органи-
зации внесено представление об устране-
нии нарушения закона, которое находит-
ся на рассмотрении.

Кроме того, прокуратурой области в 
адрес руководителя департамента обра-
зования направлены предложения о про-
ведении с начальниками управлений (от-
делов) образования, директорами обще-
образовательных организаций разъяс-
нительной работы в целях недопущения 
нарушений прав учащихся и их родите-
лей (законных представителей) на равные 
и доступные условия получения образо-
вания, а также информации об успевае-
мости детей».

Ольга РОжДЕСТВИНА
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Дачные автобусы буДут 
пускать не по каленДарю?
О проблемах, с которыми столкну-

лись перевозчики, поведал депутатам 
и.о. руководителя профильного облде-
партамента Евгений Литвяков. Сейчас 
в нашем регионе между городами и по-
селками действуют 164 маршрута, на 
которых работают 418 автобусов. Сре-
ди основных транспортных проблем – 
крайне высокий дефицит водительско-
го состава. Кроме того, на безопасность 
движения влияют очень большая интен-
сивность движения в центральной ча-
сти областного центра, а также возраст 
машин. Большинство автобусов стар-
ше 5 лет (что по нашим дорогам очень 
и очень много), поэтому пассажирский 
автопарк нуждается в обновлении. С 
этой бедой напрямую связан и ряд сле-
дующих. Так, в последние годы произо-
шел существенный рост стоимости ав-
тобусов, запчастей (напрямую влияю-
щий на крайне дорогую стоимость ре-
монта), выросла стоимость расходных 
и смазочных материалов, а также услуг 
по обязательному страхованию ответ-
ственности перевозчика. 

Чиновники могут повлиять, пожалуй, 
лишь на несколько факторов. Для этого 
проводится оптимизация транспортной 
сети Орла и Орловского округа, исклю-
чаются дублирующие маршруты. Что-
бы перевозчикам было легче планиро-
вать свои расходы и закупать автобусы 
без опасения оказаться у разбитого ко-
рыта, область переходит на долгосроч-
ные контракты с перевозчиками (от 
трех лет).

Коснулся выступавший и работы дач-
ных маршрутов. С 22 апреля по 29 ок-
тября в регионе организовано движе-
ние автобусов по 15 сезонным дачным 
маршрутам. В автобусах, обслуживаю-
щих эти маршруты, будет действовать 
единый социальный проездной билет, 
стоимость которого в настоящее вре-
мя составляет 550 рублей. Кроме авто-
бусов, до дач можно добраться и приго-
родными электричками, которые пуще-
ны по четырем направлениям. 

На один из самых серьезных недо-
четов в работе транспортного отдела 
указал вице-спикер облсовета Михаил 
Вдовин. Он отметил, что запуск авто-
бусов необходимо проводить не по ка-
лендарю, а по тому, как идет весна. Год 
от года ситуация очень разная: «Вы в 
курсе, что на дачах уже давно вскопать 
надо землю? Провести надо уже не 
первую, а вторую обработку сада, что 
клубнику уже давно надо было подкор-
мить. Вы по лекалам абстрактным ра-
ботаете или по погоде? По погоде дач-
ные маршруты надо было открыть еще 
три недели назад! Все дачники уже три 
недели как на дачах, и люди мучаются, 
потому что кто-то принял решение за-
пустить дачные автобусы с 22 числа!» 
– довольно эмоционально отметил 
Михаил Вдовин. 

По словам чиновника, запуск марш-
рутов связан с определенными проце-
дурами. «Ну так измените процедуры! 
Или у вас указом Президента РФ про-
цедура введена?!» – парировал Вдо-
вин. После эмоционального выступле-
ния вице-спикера появилась надежда, 
что в следующем году дачники все же 
увидят автобусы чуть пораньше.

поток жалоб не иссякает
Еще одной бедой назвали несоблю-

дение графика перевозок в Ливенском, 
Троснянском, Глазуновском и других 
районах. Практически все из присут-
ствующих парламентариев отметили, 
что обращений от жителей области по 
данным вопросам поступает чрезвычай-
но много. Жалуются люди на то, что ав-
тобусы прекращают ходить из-за разби-
тых дорог (как писали наши коллеги из 
издания «ОрелГрад» в конце прошло-
го года, сами перевозчики не рискуют 
ездить по орловским «дорогам смер-
ти»). Но вместо обсуждения проблемы 
разбитых трасс дискуссия перетекла в 
другое русло: как и где устанавливают-
ся дорожные знаки, ограничивающие 
движение. Что касается графика дви-
жения, то в прошлом году было созда-
но специальное подразделение «Орга-
низатор перевозок». По жалобам жите-
лей проводятся рейды, причем контро-
лируется не только график, но и схемы 
движения (чтобы водители не срезали 
маршрут и доезжали до конечных оста-
новок).  В адрес перевозчиков, не вы-
полняющих (нарушающих) условия за-
ключенных контрактов, направляются 
претензии с требованиями об устране-
нии допущенных нарушений, в том чис-
ле с применением штрафных санкций.

Послушали депутаты и начальника 
упомянутого «Организатора перевоз-
ок» Владимира Злобина. Он повторил 
все те же проблемы, о которых говори-
ли ранее, и добавил, что в целом пасса-
жиропоток по области снижается. Как 
отметил Злобин, для изменения ситуа-
ции в транспортном обслуживании на-
селения необходим пересмотр транс-
портной схемы Орла и Орловского му-
ниципального округа. Для этого сейчас 
разрабатывают: комплексную схему 
организации транспортного обслужи-
вания населения общественным транс-
портом (КСОТ), программу комплекс-
ного развития транспортной инфра-
структуры (ПКРТИ), комплексную схе-
му организации дорожного движения 
(КСОДД). Есть надежда, что эти доку-
менты помогут региону попасть и в го-
сударственные программы обновления 
пассажирского транспорта. 

Депутаты поинтересовались, почему 
пропал рейс между Новосилем и Мцен-
ском? По просьбам жителей этот марш-
рут был запущен, а потом закрыт. Даже 
один рейс в день оказался непосильной 
задачей для профильного департамен-
та. По словам чиновников, рейс дей-
ствует. Проблемы были у перевозчика 
в прошлом году – и перебой был свя-
зан с нехваткой водителей. Депутаты 
удивились: почему целый департамент 
вместе с недавно созданным учрежде-
нием не смогли найти замену тому ИП, 
который решил проблему людей? Для 
чиновников интересы индивидуального 
предпринимателя оказались выше ин-
тересов жителей двух районов? – по-
интересовались депутаты. Чиновники 
остались при своем мнении, что они ра-
ботают прекрасно.

очень интересная схема
Затронули на комитете и ситуацию 

с нашумевшей и попавшей в корруп-
ционные скандалы «Интеллектуаль-
ной транспортной системой». За ее 

внедрение отвечала мэрия Орла. Депар-
тамент выступал лишь в роли главно-
го распорядителя бюджетных средств 
(ГРБС). 

– Как получилось, что деньги (не-
сколько десятков миллионов) оказа-
лись в центре коррупционного сканда-
ла? – задал вопрос Вдовин. – Как де-
партамент в качестве ГРБС контролиро-
вал расходование средств? 

Чиновники попытались откреститься 
от проблемы тем, что работы-то выпол-
нены были. Просто они не подошли для 
нашего города! 

– Деньги заплатили непонятно за 
что. А результат? А результата нет! И 
денег нет! И всем всё нормально. Заказ-
чик перечислил непонятно за что день-
ги. ГРБС говорит: а мы тут при чем? 
Интересная схема у нас получается! – 
эмоционально отметил Михаил Вдовин. 
Председатель комитета Виталий Рыба-
ков добавил, что до сих пор не дана пра-
вовая оценка всем звеньям цепи. Вряд 
ли чиновник из городской администра-
ции действовал без согласования с обла-
стью. Но об остальных участниках и их 
роли в этой коррупционной схеме по-
ка люди в погонах ничего не сообщали.

Проблемный маршрут в Ливенском 
районе показал, что везде по Орлов-
щине беды примерно одинаковые. По 
маршруту Ливны – Долгое перевозчик 
фактически прекратил рейсы. На него 
составляют акты и выписывают предпи-
сания, со вздохом рассказал Владимир 
Злобин. И признался, что меры воздей-
ствия не всегда оказываются эффектив-
ными. В целом по области исполнение 
маршрутов составило 94%. И важно от-
метить тенденцию. По «воробьиному 
шажочку» (по 1% в месяц) ситуация вы-
правляется. Депутаты поинтересова-
лись, а спрашивал ли профильный де-
партамент у перевозчиков, какие у них 
проблемы, и нужны ли им дотации, что-
бы не прекращать перевозку пассажи-
ров по нерентабельным маршрутам? 
Увы, вопросы сыпались так часто, что 
докладчик не успевал на них отвечать.

Что касается Глазуновки, то внутри 
района движение должен организовать 
муниципалитет. В границах района про-
фильный «Организатор перевозок» не 
действует – он отвечает только за пе-
ревозку между райцентрами. А вот кто 
может заставить местные власти по-
заботиться о людях, увы, депутатам не 
пояснили. Но, к примеру, в Сосковском 
районе местным властям в профильном 
департаменте помогли решить эту про-
блему. Вероятно, если в Глазуновке пой-
дут по тому же пути – им тоже помо-
гут. Между тем депутаты так и не до-
бились от выступающего ответа на во-
прос: в скольких же районах Орловской 

области нет внутреннего транспортно-
го обслуживания? При этом коллеги по-
просили депутатов обратить внимание, 
что если местные власти должны зани-
маться организацией транспортного об-
служивания, то в областном бюджете на 
эти цели необходимо закладывать сред-
ства. Невозможно требовать от мест-
ных властей, чтобы они что-то решали, 
если в казне нет на это денег. 

При этом депутаты попросили обра-
тить внимание на необходимость со-
хранения (а где их нет – создания) му-
ниципальных транспортных предприя-
тий. Так как частники могут вступить в 
сговор и диктовать свои условия. В со-
седних регионах такие примеры, увы, 
были.

всевиДящий спутник
Отдельно депутаты коснулись ра-

боты спутниковых систем. Практиче-
ски весь орловский транспорт оснащен 
ГЛОНАССом, и это тоже помогает на-
водить порядок. Если поступает жалоба 
от пассажиров, то архив предвидений 
по спутниковой системе позволяет вы-
явить, действительно ли было наруше-
ние. Кстати, во всех новых контрактах 
с перевозчиками прописано обязатель-
ное наличие спутниковых систем. Что 
касается перебоев в сигнале, то не всег-
да это вина водителей, которые отклю-
чают передатчики (хотя этого варианта 
никто не исключает). Бывает устарев-
шее оборудование, которое часто сбо-
ит. Кроме того, хоть Орловская область 
и маленькая, есть зоны, где спутнико-
вый сигнал плохо ловится. Это, как пра-
вило, отдаленные дороги, и обычно та-
кая зона приходится на середину трас-
сы, то есть конечные участки все рав-
но фиксируются. С недавнего времени 
пассажиры могут отслеживать передви-
жение не только двузначных, но и трех-
значных автобусов в специальном при-
ложении и на сайте «БАС57». Пока ото-
бражаются не все маршруты, но скоро 
они все будут «как на ладони». Плани-
руется, что к 1 мая эта работа будет за-
вершена. Параллельно ведется работа 
с «Яндекс.Картами». Там тоже можно 
будет видеть передвижение транспор-
та. Правда, по этому проекту сроки за-
пуска не были обозначены, но это обо-
зримая перспектива. 

Что касается отключения системы 
ГЛОНАСС, то первый раз (если такое 
обнаруживается в ходе проверки) пе-
ревозчику выписывается предписа-
ние включить систему. Если при вто-
ром контроле система оказывается от-
ключенной, то тут уже следует штраф. 
Обычно эта система работает, поэтому 
проверки идут регулярно. 

Сергей МИЛЯХИН 

ПоПробуй доехать
ситуацию в сфере пассажирских перевозок в орловской области детально 

разобрали на заседании профильного комитета облсовета. хотя вопрос касал-
ся межмуниципальных маршрутов, депутаты затронули и проблемы дачных ав-
тобусов, и транспортные беды, которые касаются конкретных городов, а также 
маленьких поселков. чиновникам посоветовали не забывать о развитии и под-
держке муниципального транспорта, а также смотреть не на календарь, а на 
термометр. 
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Вечерний Орел: Дом-музей Лескова в Орле 
закрыт на реконструкцию с 2017 года

«Орелград»: Орловчанам напомнили, 
как надо жаловаться на бродячих собак

  «Орловские новости»: Завершено 
следствие по делу медийщиков 
Панфилова и Прохорова

«Орловские новости»: Орловцы не смогут выбрать губернатора дистанционно

И пока нет оснований для оптимиз-
ма по поводу возобновления его рабо-
ты в историческом здании. 

Одну из самых известных орлов-
ских достопримечательностей - музей 
нашего прославленного писателя-зем-
ляка, гения русской словесности Ни-
колая Лескова, как закрыли в 2017 го-
ду на реконструкцию, так больше и не 
открыли. 

Пока Орловская область громко бо-
ролась за бренд «третьей литературной 
столицы», экспозицию из музея Леско-
ва тихо перенесли в музей Грановско-
го, а само здание (на фото) закрыли. Ре-
конструкция небольшого деревянного 
домика длится более пяти лет, в июле  
будет шесть.

Как удалось выяснить, надзор за хо-
дом реконструкции бывшей музейной 
жемчужины Орла (теперь уже быв-
шей) ведет Министерство культуры 
России, даже проект реконструкции 
проходил там экспертизу и пр. Подряд-
чик, который начал работы, оказался 
так себе и, судя по всему, гениально-
го Лескова не читал. К работе подряд-
чика очень быстро появились претен-
зии. В итоге принять (подписать акты 
готовности) то, что он сделал, нельзя. 
Точнее, можно, но опасно с точки зре-
ния будущих неприятностей для того, 
кто примет (подпишет).

Привлечь подрядчика невозможно: 
он то ли обанкротился, то ли просто ис-
чез, но про него точно можно забыть. 
Но ведь КТО-ТО должен доделать то, 

что он недоделал, и исправить то, что 
нужно исправить. КТО-ТО должен 
проявить инициативу и, если хотите, 
политическую волю, взять на себя от-
ветственность, чтобы вернуть музей.

Видимо, Минкультуры этот объект 
стал не особо интересен, а наши мест-
ные в силу полномочий (то есть их не-
достатка) проявить инициативу не мо-
гут. Или боятся. Ведь, как известно, 
инициатива наказуема, в том числе и 
в уголовном порядке. Поэтому прошло 
шесть лет  - и полная тишина! 

Нас, честно говоря, удивляет в этой 
ситуации и позиция нашей культурной 
общественности. В Орле же много ли-
тераторов, литературоведов, истори-
ков, краеведов, музейных работников 
и так далее. Но их голосов в защиту му-
зея Лескова не слышно…

Не слышно и голосов депутатско-
го корпуса: ни города, ни области. Об-
ластные депутаты недавно обсужда-
ли развитие музейного дела в регионе. 
Все прошло хорошо: про Лескова не 
вспоминали. А ведь облсовету, как ми-
нимум, достаточно направить обраще-
ние в Минкульт, чтобы министерство 
вспомнило про орловский музей и на-
чало что-то предпринимать. 

NOTE. Мы со своей стороны на-
правим запрос от СМИ в Министер-
ство культуры России по поводу даль-
нейшей судьбы музея Николая Леско-
ва. Об итогах сообщим. А пока пойдем 
напишем новость об успехах развития 
орловского туристического кластера...

В заключение цитата Лескова из его 

письма Петру Щебальскому: «В России 
все возможно, если хотят, и ничто не-
возможно, если не хотят».

Из ИсторИИ
Единственный в стране литератур-

но-мемориальный Дом-музей Николая 
Семеновича Лескова был открыт в Ор-
ле 2 июня 1974 года. Музей был располо-
жен в доме № 9 на улице Октябрьской, 
сохранившемся на месте усадьбы от-
ца писателя. С этим домом были свя-
заны детские годы Николая Семенови-
ча Лескова.

В былые, непродвинутые, времена, 
когда еще не знали про модное ныне 

брендирование городов, в орловском 
музее просто проходили международ-
ные научные конференции, посвящен-
ные творчеству писателя, на которые 
съезжались ученые-филологи из разных 
стран.

В декабре 1974 года было принято 
постановление, по которому «Дом, в 
котором с 1831 по 1839 годы жил пи-
сатель...», вошел в число памятни-
ков истории, подлежащих охране 
государством.

Источник: https://vechor.ru/
culture/dom-muzej-leskova-v-orle-

zakryt-na-rekonstruktsiyu-s-2017-goda 

решением этой проблемы занимается 
«спецавтобаза».

Фото: ИА «Орёлград»

О порядке подачи официальных зая-
вок на отлов бродячих животных напом-
нила администрация города.

С 1 января текущего года полномочия 
по отлову безнадзорных животных в на-
шем регионе возложены на МБУ «Спец-
автобаза по санитарной очистке г. Орла». 
Соответствующие жалобы принимаются 

либо на электронную почту предприя-
тия mupsab@orn.ru (в теме письма надо 
обязательно указать «Отлов безнадзор-
ных животных»), либо на телефон Еди-
ной дежурно-диспетчерской службы Ор-
ла — 43-22-12.

Чтобы обращение принесло оператив-
ный и эффективный результат, необхо-
димо с максимальной точностью указать 
количество бездомных животных, опи-
сать их внешний вид, перечислить непо-
средственные места их обитания, время 
суток, когда животные появляются в этих 
местах.

После отлова животных направля-
ют в пункт передержки. Там их стери-
лизуют, вакцинируют от бешенства и 
«помечают» опознавательным жёлтым 
знаком. Затем «облагороженное» жи-
вотное возвращают в прежнюю среду 
обитания.

Источник: https://orelgrad.ru/
blog/2023/04/24/orlovchanam-

napomnili-kak-nado-zhalovatsya-
na-brodyachix-sobak/ 

следствие по делу администра-
тора сайта «орлец» Артема Про-
хорова и журналиста Владимира 
Панфилова, обвиняемых в вымога-
тельстве у бизнесмена Владимира 
тильмана 100 тысяч рублей, завер-
шено. об этом «орловским ново-
стям» стало известно из собствен-
ных источников.

Следственный орган направил ма-
териалы уголовного дела вместе с ут-
вержденным обвинительным заклю-
чением в Советский суд Орла. 

Панфилову и Прохорову вменяет-
ся ч. 2 ст.163 УК РФ. Статья предус-
матривает до семи лет лишения сво-
боды. Медийщики были задержаны 
оперативниками ФСБ в августе 2022 
года, как утверждает следствие, — с 
поличным. 

Некоторое время Панфилов и Про-
хоров провели в СИЗО, но вскоре бы-
ли переведены под домашний арест. 
Оба свою вину в вымогательстве 

отрицают. «Никаких требований ни 
я, ни Панфилов господину Тильману 
не предъявляли», — заявил в суде по 
избранию меры пресечения Артем 
Прохоров.

Источник: https://newsorel.
ru/fn_1319618.html 

Этой осенью на губернаторских вы-
борах в орловской области не предус-
мотрено дистанционное электронное 
голосование (ДЭГ). Эту информацию 
«оН» подтвердили в облизбиркоме.

Накануне, 24 апреля, председатель 
ЦИК Элла Памфилова на встрече со 
студентами Тихоокеанского государ-
ственного университета в Хабаров-
ске заявила, что на выборах 10 сентя-
бря ДЭГ смогут использовать не более 
двух десятков регионов. При этом ЦИК 
получил порядка 30 заявок.

Как уточнила зампредседателя ор-
ловского избиркома Светлана Гон-
тарь, от Орловской области заявку не 
направляли.

«Субъект анализирует ситуацию, и 
если есть техническая возможность, то 
подаются заявки. Далее их анализирует 
ЦИК», - пояснила Гонтарь.

Таким образом, в Орловской области 
нет технической возможности прове-
сти онлайн-голосование.  Поскольку 
ДЭГ в Орловской области не использо-
валось, то оценить время на его развёр-
тывание в облизбиркоме пока не могут.

Что касается президентских выбо-
ров, которые запланированы на 2024 
год, то возможность проведения он-
лайн-голосования в регионах будет 
приниматься Ц ИК.

«Пока ДЭГ не планируем на террито-
рии субъекта», - отметила Гонтарь.  

ДЭГ в экспериментальном режиме 
впервые использовалось на выборах 
в Мосгордуму в 2019 году. Затем он-
лайн-голосование проводилось еще в 
11 регионах.

Источник: https://newsorel.
ru/fn_1319643.html 
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«ОрелТаймс»: Заслуженный учиТель 
рОссии Обвинил рукОвОдсТвО 
региОна и Орла в пОддержке 
кОррупции в шкОлах искуссТв

Суть дела
В 2015 году Корниловский был уво-

лен из Орловской детской школы ис-
кусств им. Кабалевского, где он прора-
ботал около 20 лет. Увольнение прои-
зошло в результате конфликта с дирек-
тором учебного учреждения, которого 
его подчинённый открыто обвинил в 
растрате бюджетных средств. В резуль-
тате Корниловский был уволен по ста-
тье за невыполнение своих обязанно-
стей, а директор через несколько лет 
был осужден по ч. 4 статьи 159 – обви-
нения подтвердились. С тех пор заслу-
женный учитель России угодил в сво-
еобразный «чёрный список» админи-
страции города Орла и до сих пор не 
может найти себе работу.

После увольнения из школы им. Ка-
балевского Корниловский предложил 
свою кандидатуру на должность замру-
ководителя детской школы искусств 
№2 им. М.И. Глинки. Однако пришёлся 
не ко двору. С тех пор за семь лет сме-
нилась масса директоров в учебном уч-
реждении – тех, кто, в отличие от него, 
нравился мэрии. Вот список их заслуг, 
составленный самим Корниловским:

– Жердев А.С. – осуждён в февра-
ле 2016 года по ст. 160 УК РФ;

– Фролова Е.Н. – осуждена в марте 
2022 года по ч.3 ст. 159 УК РФ;

– Кузовкова Ю.В. – во время её де-
ятельности было возбуждено уголов-
ное дело № 0740 в декабре 2022 года по 
факту нанесения многомиллионного 
ущерба; также аудиторами КРО г. Ор-
ла установлено, что во время её рабо-
ты бюджету школы был нанесён ущерб 
в размере 5,5 млн рублей за период с 
01.01.2020 года по 30.06.2021 год. 

До 2021 года общественник пытал-
ся устроиться в эту школу искусств на 
должность заместителя директора, но 
ни один из трёх перечисленных вы-
ше руководителей не пожелал видеть 
его рядом. После увольнения из школы 
Кузовковой в 2021 году Корниловский 

решил, что постарается сам возглавить 
учебное учреждение.

диСкриминация
2 марта 2023 года в Советском рай-

онном суде города Орла прошло засе-
дание, где Корниловский, а также двое 
его представителей – Владимир Суч-
ков и Жанна Дмитровская, пытались 
доказать, что с сентября 2021 по март 
2022 г. трижды мэр Парахин (именно 
он, согласно правилам, принимает ито-
говое решение о приёме на работу ди-
ректоров школ искусств) необоснован-
но, руководствуясь своими личными 
предпочтениями, не опираясь на заслу-
ги и опыт работы кандидатов, проявлял 
в отношении Корниловского дискри-
минацию и отказывал ему в назначе-
нии на должность. 

События развивались так. После 
увольнения Кузовковой Корниловский 
в сентябре 2021 года подал в мэрию за-
явление о приёме его на работу в долж-
ность директора. Его заявление было 
проигнорировано, а у учебного учреж-
дения появилось и.о. директора – В.В. 
Андросенко. Смешно и грустно: спустя 
три месяца вакансия вновь открылась, 
и вместо Андросенко исполнять обя-
занности пришла О.С. Ивушкина – за-
явление Корниловского вновь осталось 
без внимания. А в марте уже состоял-
ся настоящий конкурс по выбору ди-
ректора, где принимали участие сразу 
три кандидата, в том числе Корнилов-
ский. И на должность был выбран А.В. 
Ланин. Хотя, по мнению Корниловско-
го, Ланин не обладает сопоставимыми 
с ним заслугами и опытом работы, что 
подтверждается сравнительным анали-
зом, представленным в суд.

При этом каждый раз мэрия не осо-
бо утруждалась объяснить заслужен-
ному учителю России, по какой причи-
не он не принят на работу. 

«В своём ответе моему клиенту адми-
нистрация Орла указывает следующие 

причины, почему его не приняли на ра-
боту: «Отказ в вашем трудоустройстве 
на указанную должность обусловлен 
закрытием вакансий с принятием на 
работу другого кандидата, обладаю-
щего деловыми качествами, более со-
ответствующими задачам работодате-
ля». Открываем Трудовой кодекс, ста-
тья 64 абзац 5, а там не говорится ниче-
го по поводу признаков, там говорится 
о причинах, а здесь администрация пы-
тается нам говорить «более» или «ме-
нее»… Признаки никогда не являются 
причинами. Мы считаем, что в отноше-
нии моего клиента была дискримина-
ция и ответчики должны доказать, что 
её не было», – объяснил позицию сво-
его доверителя адвокат Сучков.

Право работодателя
У мэрии позиция другая: юристы ад-

министрации Орла пытались убедить 
суд, что в России работодатель сам во-
лен выбирать, каких именно кандида-
тов ему назначать на вакантные долж-
ности, при этом он не обязан опирать-
ся на образование и количество госу-
дарственных наград претендентов, так 
как необходимые ему «деловые каче-
ства», могут лежать за пределами этих 
факторов.

«Согласно Пленуму Верховного Су-
да и Конституции РФ следует, что ра-
ботодатель в целях эффективной эко-
номической деятельности, рациональ-
ного управления имуществом самосто-
ятельно и под свою ответственность 
принимает необходимые кадровые ре-
шения: подбор, расстановку, увольне-
ние персонала, заключение трудово-
го договора с конкретным лицом, ищу-
щим работу. Это является его правом, 
а не обязанностью… Доводы истца от-
носительно дискриминации в отноше-
нии него, полагаем, являются несосто-
ятельными, поскольку фактически под 
видом дискриминации истец выража-
ет своё несогласие с отказом в его тру-
доустройстве. Право принимать, как 
уже говорили здесь, необходимые ка-
дровые решения в силу 22 статьи ТК 
предоставлена работодателю», – объ-
яснила основную линию защиты пред-
ставитель мэрии.

«деловые качеСтва»
Практика – критерий истины. Вре-

мя идёт, и становится очевидно, что 
мэр, как минимум, не особо разборчив 
в своих предпочтениях, его выбор со-
мнителен. Однако в суде сомнитель-
ным оказался Корниловский. Руково-
дитель Управления культуры обмол-
вилась, что большое внимание при со-
ставлении должностной записки для 
Парахина уделила тем фактам, что с 
прошлого места работы (в 2015 году) 
Корниловский был уволен по статье, а 
на имя губернатора коллективом шко-
лы искусств им. Глинки было написа-
но письмо, где те просили не назна-
чать его директором. Это при том, что 
директор, уволивший Корниловского, 
сам через несколько лет обрёл статью, 
причём уголовную. 

Суд ПоСтановил
Так или иначе, судья Ольга Лигус 

не усмотрела фактов дискриминации. 

«Доводы истца относительно дискри-
минации в отношении него являют-
ся голословными и субъективными, 
не подтверждены материалами дела. 
Фактически под видом дискримина-
ции истец выражает несогласие с от-
казом в его трудоустройстве, полагая, 
что отсутствие результата в виде трудо-
устройства свидетельствует о том, что 
он подвергся дискриминации. Между 
тем тот факт, что работодатель пред-
почёл иного кандидата, не может сви-
детельствовать о дискриминации», – 
объясняет суд.

При этом отметим, что объяснения 
суда о причинах такого решения во 
многом совпадают с той позицией, ко-
торую озвучили юристы администра-
ции. «Суд учитывает, что право при-
нимать необходимые кадровые реше-
ния (подбор, расстановку, увольнение 
персонала) в силу статьи 22 Трудово-
го кодекса РФ предоставлено работо-
дателю. Заключение трудового дого-
вора с конкретным лицом, ищущим 
работу, является правом, а не обязан-
ностью работодателя… Других доказа-
тельств дискриминации в действиях 
ответчиков истцом в материалы дела 
не предоставлено».

Суд также признал законными все 
три акта назначения на должности ди-
ректоров Андросенко, Ивушкиной и 
Ланина. Какого-либо нарушения зако-
нодательства усмотрено не было.

не конец иСтории
Фёдор Корниловский человек не-

простой. Кто-то им восхищается, кто-
то от него шарахается – мало кому 
нравятся те, кто выносят сор из избы, а 
Корниловский выносит и очень актив-
но, доказывая, что в орловских школах 
искусств процветает порочная финан-
совая практика. Плюс у него солидный 
возраст – 77 лет. 

Возможно, это не самая лучшая кан-
дидатура для директорства. Возможно, 
есть лучшие кандидаты. Однако оче-
видно, что люди, которых мэрия одного 
за другим назначает на эту должность, 
вызывают ещё больше вопросов. И го-
раздо более серьёзных, на наш взгляд, 
чем возраст и непростой характер Кор-
ниловского. Руководству города обра-
тить бы внимание на практику рабо-
ты школы искусств, которая из года в 
год приводит к возбуждению уголов-
ных дел против их руководителей. Вы-
работать кадровую стратегию для оз-
доровления ситуации. Но вместо этого 
все силы брошены на борьбу с Корни-
ловским. Так проще или кому-то такая 
практика выгодна?

Что же, остаётся надеяться, что гу-
бернатор региона обратит внимание 
на громкое обращение в свой адрес 
со стороны заслуженного человека и 
предпримет меры для того, чтобы кон-
фликт был урегулирован, а орловские 
школы искусств перестали звучать в 
коррупционных скандалах.

Александр КАЗАКОВ

источник: https://oreltimes.ru/
news/obshhestvo/zasluzhennyj-uchitel-
rossii-obvinil-rukovodstvo-regiona-i-
orla-v-podderzhke-korrupcii-v-shkolah-
iskusstv/ 

в прошлом номере «орловская среда-плюс» опубликовала обращение за-
служенного учителя россии Федора корниловского к губернатору орловской 
области андрею клычкову. в нем корниловский упрекнул главу региона в 
том, что тот поддерживает мэра Парахина, погрязшего в «паутине уголовных 
дел»  и позволяющего «оставаться безнаказанными директорам школ ис-
кусств и учреждений культуры за нанесённый ими ущерб бюджетам школ, 
муниципалитету г. орла в сумме более 30 000 000 рублей»… 

о причинах столь резких оценок губернатора и мэра со стороны корнилов-
ского подробно рассказывается в материале портала «орелтаймс».



Обращение к президен-
ту от жителей города Мцен-
ска опубликовано в соцсети 
ВКонтакте в сообществе «Го-
родской шлюзъ».

«Уважаемый Владимир 
Владимирович!
Мы обращались к вам по пово-

ду свалки, которая находится за на-
шей спиной. Это горы мусора. Пред-
упреждали губернатора, просили 

его, чтобы он убрал свалку. Никакие 
меры не были приняты. Просим вас 
повторно — обратить внимание на 
бесхозяйственность этого губерна-
тора, - обратились жители Мценска 
к Владимиру Путину.

- Живу непосредственно в посел-
ке, в полукилометре от этой свал-
ки, наши дети дышат этим возду-
хом, невозможно их вылечить, по-
тому что без конца у них аллерги-
ческие заболевания, простудные, 
инфекционные...

- Как можно было создать мусор-
ный полигон рядом с кладбищем, 
где похоронены наши отцы и деды, 
где похоронены военнослужащие, 
которые защищают нас на Дон-
бассе? Это пренебрежение равно 
преступлению.

- Нам просто уже деваться некуда 
от этой свалки, от этой вони. У ме-
ня трое детей, я многодетная мать. 
Вот это всё перед нашими глазами: 
буквально пятьсот метров - и наши 
дома. Наши дети дышат этим возду-
хом. Я не знаю, что дальше будет.

-  Никто на это не обращает вни-
мание: превратили город в свалку.

- Недавно отключали воду, потом 
опять дали. Я не знаю, что там было, 
но у меня все дети переболели ки-
шечной инфекцией, я слышала, что 
и многие другие дети тоже болели.

- У нас только одно требование: 
мы не просим уже, мы требуем, что-
бы полигон закрыли, поскольку он 
уже перенасыщен. Мы хотим, что-
бы наши дети были здоровы, и мы 
хотим дышать свежим воздухом.

- Помогите нам, пожалуйста, ре-
шить этот вопрос. Мы обращались 
ко всем, но никакого толка от это-
го нет.

- Мы обращались к губернато-
ру нашей области, но он полностью 
нас игнорирует. Поэтому мы обра-
щаемся к президенту нашей стра-
ны, надеемся, что президент все-
таки наведет порядок. Такие губер-
наторы нам не нужны. Мы — за его 
отставку.

- В этом городе я живу уже бо-
лее шестидесяти лет, я застал всех 
губернаторов, но такого губерна-
тора вижу впервые. С таким отно-
шением к городу: унизительным, 
пренебрежительным.

- Просим отправить его в отстав-
ку и назначить другого губернатора, 
который бы исполнял свои обязан-
ности», - завершили амчане свое об-
ращение к главе государства.
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Жители Мценска попросили президента 
отправить Клычкова в отставку
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16 апреля, на Пасху, в Нижней Луж-
не произошел конфликт между мест-
ными жителями и проживающими в 
деревне цыганами. «Столкновение» 
едва не закончилось трагедией: в дра-
ке пострадали комиссованный участ-
ник СВО, получивший черепно-мозго-
вую травму, и две женщины, которым 
диагностированы переломы рук. 

Как сообщили в региональном 
УМВД, «на место выезжали сотрудни-
ки полиции. В ходе проведения опера-
тивно-разыскных мероприятий уста-
новлены личности участников кон-
фликта. Следственным отделом ОМВД 
России «Орловский» в отношении 
гражданина 1992 года рождения воз-
буждено уголовное дело по призна-
кам преступления, предусмотренного 
ч. 2 ст. 111 УК РФ, в отношении граж-
данина 1996 года рождения возбужде-
но уголовное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного ч. 2 ст. 
213 УК РФ. Подозреваемые задержаны 
в порядке статьи 91 УПК РФ. Проводят-
ся следственные действия, назначены 
судебно-медицинские экспертизы. С 
участниками и очевидцами конфлик-
та проведены профилактические бесе-
ды, направленные на недопущение со-
вершения противоправных деяний».

  
Что послужило причиной такого се-

рьезного конфликта? Об этом «Орлов-
ской среде-плюс» рассказала одна из 
местных жительниц: «Цыгане уже дав-
но себя неправильно ведут. Началось 
с чего: с начала весны у нас дорога вся 
вздулась, подземные грунтовые воды её 
«подняли». А они все на машинах, их тут 
очень много понаехало, говорят, и брян-
ские есть. И цыгане на этих машинах 
день и ночь раскатывают, газуют, всю 
дорогу разбили просто напрочь. Доро-
га грунтовая. Они её всю разбили, и со-
седи стали с ними ругаться из-за этого. 
И цыгане на них напали, это было но-
чью, еще до Пасхи. Я только услыша-
ла, когда они мимо нашего дома бега-
ли с палками. Так бегут-то малолетки, 
понимаете? Их посылают, потому что 
они несовершеннолетние. Эта женщи-
на вызвала полицию, полицейские при-
ехали, взяли показания, потом приеха-
ли еще раз, подъехали к нашему дому 
и какую-то ерунду спрашивали: как вы 
относитесь к цыганам? Мешают они 
вам, не мешают? Ну, а вы как думаете, 
чего спрашивать-то? Шум, гам и эта ез-
да сумасшедшая. Людям мало радости 
от такого соседства. Кто-то захочет дом 
продать, а кто его купит, если цыгане ря-
дом? Мы в ловушке оказались, понима-
ете? Полиция опрашивала всех осталь-
ных соседей. Цыгане это увидели и ста-
ли «дрифтовать» на своих машинах, 

вот кто-то покажется им неприятным, 
и они начинают газовать возле этого до-
ма, ямы «рыть» на дороге, портить её. С 
нами тоже так было. Мы терпели-терпе-
ли, одна машина проехала, вторая, тре-
тья, я выхожу, останавливаю их, гово-
рю: «В чем дело? Почему так себя веде-
те?» – «А зачем вы полицию вызвали?» 
– «Во-первых, я полицию не вызывала. 
А во-вторых, к вам полиция и так каж-
дый день ездит. Вы что тут свои законы 
устанавливаете?» 

Потом смотрю, они перестали возле 
нашего дома так себя вести. 

– Накануне Пасхи у нас отсыпа-
ли дорогу, как раз там, где её разби-
ли, насыпали крупный щебень. К сосе-
дям приехали гости на микроавтобусе, 
они там с машиной возились, и тут по-
являются цыгане и начинают мимо них 
«дрифтовать», и щебень летит в этот ав-
тобус. Люди возмутились, естественно: 
«Вы что делаете?». И вот с этого всё на-
чалось. Пошла стенка на стенку. Выско-
чили еще соседи. Сейчас полиция нас 
охраняет день и ночь. Машины стоят, 
полицейские дежурят. Поставили ребят 
молодых, полицейских, они то на одной 
машине, то на другой. Боятся возобнов-
ления конфликта.

 – Наша улица упирается в посадку, 
и они в этой посадке живут. Они там 
шалашей понастроили, там все замусо-
рено было. Цыгане давно у нас тут жи-
ли, раньше то в овраге поселятся, их же 
отовсюду гонят, они кочуют периоди-
чески. И кто-то из них, видимо, купил 
участок. Они первый шалаш поставили, 
просто из досок, одна семья поселилась, 
и вроде как ничего, нормально, жили ти-
хо, здоровались, шумно себя не вели, не 
хамили, к нам не лезли, а потом стали 
к ним подтягиваться и подтягиваться, 
строить и строить. А сейчас приехали 
брянские, ведут себя очень агрессивно, 
говорят, там, где они жили, граница, и 
сейчас опасно. Поэтому они сюда при-
ехали. Здесь зона чернобыльская, а у 
них детей – по десять человек в каждой 
семье, вот кто их прописал сюда? Это 
большой вопрос. Раньше они собирали 
металлолом, а чем сейчас занимаются, 
неизвестно, там сейчас очень много мо-
лодежи, молодых мужчин. Сейчас ска-
зали, дело дошло до Клычкова, и он по-
просил с этим разобраться.

 – Не знаю, как решится этот вопрос, 
но я так поняла, что никто их не выселит. 
Заставили убрать мусор весь в посадке. 
Трактор подгоняли, две телеги мусора 
вывезли. Они хулиганят, а как дело до-
ходит отвечать, они сразу такие добрые, 
хорошие, они и извиняются, а потом жди 
от них... Детей страшно на улицу выпу-
скать. Не знаю, что они там употребля-
ют, но ведут себя неадекватно, они и 

между собой-то дерутся там, вы не пред-
ставляете, как они дерутся. К ним поли-
ция и скорая практически каждый день 
ездили, миграционная служба была. И 
что? Вообще, конечно, безобразие пол-
ное, как они себя ведут.

– У них женщина пожилая – стар-
шая, она приходит на почту, за них за 
всех деньги чернобыльские получает, 
она их получает час-полтора. Выясня-
ется, что у них народа там прописано 
немерено. Сколько их там? Когда они 
всей гурьбой выбегают, человек, может, 
сорок. Все они живут в шалашах на од-
ном участке. А у нас на улице двадцать 
пять – двадцать шесть домов, и почти 
все пенсионеры. Нас на всей улице, на-
верное, меньше, чем их на одном участ-
ке. Так получилось, что они какого-то 
мужчину подрезали, осенью это было, а 
у него сын должен был из тюрьмы осво-
бодиться, они испугались, что он с ними 
разберется, и все отсюда съехали, един-
ственную зиму мы прожили спокойно. 
А весной их уже в три раза больше вер-
нулось. И всё, и понеслось. Они уезжа-
ют куда-то на своих машинах, эти де-
ти маленькие, они бегут, голые, босые, 
грязные, кричат на всю улицу, у нас тут 
один сплошной крик от них. Тяжело, 
конечно, очень, но, насколько я поняла, 
ничего им не будет. Сейчас они притих-
ли, но, думаю, это временно.

Ранее один из провластных телеграм-
каналов «Телеграммы ИZОрла» сооб-
щал: «На место события выезжала спе-
циальная комиссия. В ее состав вошли 
представитель Федерального агентства 
по делам национальностей, правитель-
ства Орловской области, УМВД, в том 
числе управления по вопросам мигра-
ции, а также администрации Орловско-
го муниципального округа. По итогам 
встречи с жителями деревни проведено 
межведомственное совещание, на кото-
ром принят ряд первоочередных реше-
ний. В настоящее время ведется провер-
ка работы местной полиции и миграци-
онной службы. Проверяют законность 
использования земельных участков. В 
ближайшее время в деревне уберут му-
сор и проведут работы по благоустрой-
ству территории. Ситуация в деревне 
Нижняя Лужна Орловского муници-
пального округа находится на контро-
ле губернатора и правительства обла-
сти, территориальных и федеральных 
органов власти. Орловский районный 
суд заключил под стражу 31-летнего и 
27-летнего мужчин, задержанных после 
массовой драки цыган с местными жи-
телями в д. Нижняя Лужна». 

Уточним, что, по сообщению суда, 
решение о заключении подозреваемых 
под стражу обусловлено тем, что фи-
гуранты могут скрыться от следствия  

либо каким-то другим способом поме-
шать расследованию. 

Дела в отношении арестованных бы-
ли возбуждены по разным статьям Уго-
ловного кодекса. Один из фигурантов 
подозревается в умышленном причине-
нии тяжкого вреда здоровью (статья 111 
УК РФ), другой – в хулиганстве (статья 
213 УК РФ).

В заключение хотелось бы добавить, 
что ситуация, в которой оказались жи-
тели деревни Нижняя Лужна, как при-
нято говорить, вышла из-под контро-
ля. А «контролировали» её, как мы зна-
ем со слов местных жителей, сотрудни-
ки местной полиции. Если сотрудники 
полиции бывали в «таборе» едва ли не 
ежедневно, то как вышло, что с каж-
дым днем цыганское население вело се-
бя всё более нагло и развязно, а теперь, 
когда в Лужне расставили патрули, оно 
вдруг «притихло»? Как вышло, что цы-
гане оказались прописанными вместе 
с детьми в своих шалашах и получили 
право на получение «чернобыльских» 
пособий? Почему местная власть допу-
стила захламление окружающей терри-
тории отходами их жизнедеятельности, 
в то время как коренное население вы-
нуждают платить даже за тот мусор, ко-
торый не вывозится? Чем цыгане заслу-
жили многочисленные преференции? 
Получат ли жители Нижней Лужны 
ответы на эти вопросы? И самое глав-
ное – смогут ли они, наконец, почув-
ствовать себя в безопасности в своей 
деревне?

От РеДаКции:
На наш взгляд, комментируя произо-

шедшее в Нижней Лужне, в УМВД Рос-
сии по Орловской области конфликт 
между местными жителями и цыганами 
совершенно справедливо назвали быто-
вым, поскольку никакой национальной 
подоплеки он под собой действительно 
не имеет, если не брать в расчет нацио-
нальную принадлежность одной из сто-
рон. Претензии жителей Нижней Луж-
ны к цыганам возникли не потому, что 
они цыгане, а из-за неприемлемого соци-
ального поведения. Мы специально об-
ращаем внимание на данный факт, по-
скольку наша публикация никак не на-
правлена на разжигание национальной 
розни. Напротив, мы считаем, что, ес-
ли бы чиновники администрации Орлов-
ского муниципального округа и местные 
полицейские следили за тем, что про-
исходит на вверенной им территории 
и добросовестно, своевременно и, глав-
ное, эффективно реагировали на обра-
щения граждан, столь печальных по-
следствий удалось бы избежать. 

Ольга РОжДЕСТВИНА

«Цыгане шумною толпою...»



В редакцию газеты «Орловская 
среда-плюс» поступил отклик на ста-
тью «Орловские партизаны» не хотят 
к «Солнечному берегу». Его написал 
бывший председатель комитета по 
земельным ресурсам и землеустрой-
ству по г. Орлу (1991-2002 гг.) Нико-
лай Михайлович Капачевский. 

Напомним, в материале «Орловской 
среды-плюс» речь шла о планируемом 
строительстве автомобильной дороги 
возле девятиэтажных домов по ул. Ор-
ловских партизан и планируемой вы-
рубке в связи с этим сотен деревьев 
в ближайшей лесополосе. Дорога бу-
дет предназначена для жителей ново-
го микрорайона «Солнечный берег», 
однако построят её в ущерб жителям 
Прокуровки, которые будут дышать 
выхлопными газами и ежедневно под-
вергать свои жизни опасности, рискуя 
оказаться под колесами автомобилей.

«Кроме правого и левого берегов 
Оки в Орле появился «Солнечный 
берег», пока без золотых песков, - 
написал Капачевский. - Этот «Сол-
нечный берег» наступает на един-
ственную зону отдыха в Северном 
районе Орла. «Солнечному берегу» 
вместо улицы потребовалось строи-
тельство двухполосной дороги с вы-
рубкой 370 деревьев и изъятием ча-
сти спортивного участка 45-й шко-
лы. За период с 1991 по 2000 годы в 
городе Орле были выполнены рабо-
ты по инвентаризации земель, соз-
данию земельного кадастра, эконо-
мической оценке земель и создана 

электронная карта города в соответ-
ствии с Генпланом. Строительство 
новой дороги приведет к нарушению 
Генплана и градостроительных норм. 
Для изменения Генплана необходимо 
решение горсовета с учетом мнения 
жителей города. Ссылка на инже-
нерные сети — это не повод для пре-
вращения улицы в дорогу. Инженер-
ные сети необходимо развивать, а не 
жаться к существующим. Земли до-
статочно для развития города. Рань-
ше, до появления частной собствен-
ности на землю, землепользовате-
лям за изымаемые участки возмеща-
лись потери сельскохозяйственного 

производства, изъятие земельных 
участков сопровождалось длитель-
ной процедурой. Готовилось земле-
устроительное дело с рассмотрени-
ем и утверждением по инстанциям, 
а когда изымались пахотные угодья, 
решения принимались на уровне ми-
нистерства. Теперь всё решается в 
пределах муниципального округа. 

Просьба оставить жителей в покое 
и подчиниться Генплану города. Ули-
цу Орловских партизан необходи-
мо продлить согласно Генплану до ул. 
Космонавтов, в тех же размерах, без 
расширения и сноса деревьев и не соз-
давать неудобства жителям».

Альтернатива дороге раздора, кото-
рую муниципальные власти намерены 
построить под окнами домов жителей 
Прокуровки, есть. В этом убежден депу-
тат Орловского облсовета Руслан Пере-
лыгин, поддерживающий граждан в их 
противостоянии с мэрией. При этом Пе-
релыгин не просто выступает против 
строительства дороги, но и предлагает 
свой вариант решения проблемы, кото-
рый на наш взгляд, является вполне раз-
умным и приемлемым для всех.

«25 лет моей жизни прошли на Проку-
ровке. Я могу обойти ее с закрытыми гла-
зами, поэтому как местный житель знаю, 
что есть альтернативный вариант дороги, 

который будет удобен всем, - написал Рус-
лан Перелыгин на своей странице в соц-
сети ВКонтакте. - Основной вариант - это 
дорога, ведущая от Московского шос-
се по ул. Дмитрия Блынского. Около га-
ражей нужно съехать вниз и повернуть 
направо. Дорога ведет прямиком на ул. 
Космонавтов.

Она:
- вполовину короче, чем дорога, пред-

ложенная администрацией (400 м вместо 
800 м);

- в будущем станет отличным началом 
для дороги на ул. Раздольной;

 - ради нее не нужно вырубать 400 
деревьев;

- дорога изначально широкая, поэтому 
не нужно тратить деньги на модерниза-
цию ул. Орловских партизан - экономия;

- не вызовет социальной напряженно-
сти среди жителей;

- относительно далеко от домов, а зна-
чит, безопасно.

Показательно отношение власти к сло-
жившейся проблеме. На комитете горсо-
вета, где обсуждался вопрос, ответствен-
ные чиновники безразлично сидели в те-
лефонах (есть на видео). По виду им было 
совершенно наплевать на жителей.

Как говорится, продолжение следует…»
https://vk.com/rvperelygin?z=video303

040433_456239959%2Fdd96fcbc3b8ec88baf
%2Fpl_wall_303040433 

С таким вариантом согласны и жители 
Прокуровки.

«Есть возможность построить хоро-
шую дорогу, которая будет выгодна и 
«Солнечному берегу», и нас она не затро-
нет», - говорят граждане и при этом кон-
статируют, что их мнение в мэрии не учи-
тывают: «Административные двери перед 
нами все закрылись». При этом сдавать-
ся жители Прокуровки не собираются – 
после заседания комитета горсовета, ку-
да их, как они считают, пригласили для 
галочки, после отказа в согласовании ми-
тинга в защиту своего права на комфорт-
ное проживание и против строительства 
дороги под окнами жилых домов граж-
дане заявили о готовности к палаточным 
протестам. Дойдет ли дело до крайних 
мер, будет зависеть от благоразумия чи-
новников, которым, как считает Руслан 
Перелыгин, надо научиться думать и де-
лать всё профессионально, правильно и 
удобно для жителей.
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Тем временем

«Орловские партизаны»: «Просьба 
оставить жителей в покое»

«Чиновникам надо научиться думать…»

В ТЕМу:
Какие жители, палатки, что за бред?
Нужна дорога Нам, а вы пишите,
Типа на вас управы уже нет
В таком пристойном месте, 
   как Наш Сити!

Причём тут губернатор или мэр?
У них мосты, «Титаник» на контроле,
Облагораживанье скверов, например...
Трущобы ваши посещать им что ли?

Кто пенки снимет или уже снял
С такой необходимой магистрали?
«Дороге быть!» Раз Сам уже сказал,
Все ваши доводы – пустые трали-вали.

«Положь, милок, на столик 
   партбилет!» -
Зюганов-всепрощенец так не скажет.
А раз на Нас управы больше нет,
То лапка лапку всё усердней мажет.

   Клава Шифер
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